
El Séptimo Batallón de 
Infantería amplió el plazo 
para la liberación de la cartilla 
militar durante todo el mes de 
febrero, al parecer los jóvenes 

de la clase 2005 no acudieron 
durante el mes de enero a 
realizar su trámite. 

En este sentido, Iván 
Zermeño González, titular 

de la Junta Municipal de 
Reclutamiento informó que el 
llamado es para los 610 jóvenes 
de la cartilla 2005 y remisos, 
que el año pasado realizaron 

el trámite de la cartilla, y 
que por alguna razón no han 
acudido a las instalaciones del 
Séptimo Batallón a entregar 
su documento. P.3A
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Pepe Yunes llama a que todo 
Veracruz se sume a su proyecto 

de unidad P.5B

La confianza de los 
veracruzanos nos compromete 

aún más: Rocío Nahle P.8A

No vamos a permitir que se 
vulnere la soberanía nacional: 

Claudia Sheinbaum P.6B

COVID-19 sigue siendo una 
amenaza global, sostiene la 

OMS P.4B

La Secretaria de Desarrollo 
Social (SEDESOL) en el 
2023 invirtió 22.3 millones 
de pesos en proyectos 
sociales productivos y 
acciones de infraestructura 
para el Bienestar de 3,632 
beneficiados, de los cuales 
400 son mujeres y hombres 
emprendedores, además este 
día se llevó a cabo el recorrido 
en varias comunidades 

beneficiadas con 50 pisos 
firmes y apoyo a la vivienda 
de escasos recursos.

La actividad que 
comenzó al mediodía en la 
Isla kilómetro diez, Nuevo 
Progreso y por la tarde en 
Papatlarillo fue encabezado 
por el alcalde Leobardo 
Gómez González y el titular 
de la Secretaria de Desarrollo 
Social en el Estado. P.4A

La Procuraduría del Medio 
Ambiente del Estado de 
Veracruz (PMA), clausuró 
una empresa recicladora 
argumentando un presunto 
daño ambiental, sin embargo, 
al parecer nunca entregó 
una orden o notificación 
oficial en donde se hiciera del 
conocimiento al propietario 
del porqué de la orden. 

Con más de 50 años 
de antigüedad, la empresa 
Reciclajes y Desperdicios 
Industriales Aguilar (REDIA), 
cerró sus puertas de manera 
oficial este jueves, estoy luego 
de que, a decir de Columna 
Aguilar Zambrano, Gerente 
General de REDIA, se les 
colocaron sellos de clausura 
de forma indebida. P.2A

SEDENA amplía plazo para la 
liberación de la cartilla militar 

Histórica 
inversión de 
Sedesol en 
Tihuatlán

PMA cierra 
recicladora 

en la ciudad

Por tercer año consecutivo 

Viernes 02 
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Año 21,  Número 8279 

Poza Rica, Ver                                                                                       
P.1NR

En un esfuerzo por fortalecer el acceso a la educación y combatir la deserción escolar, este jueves se llevó a cabo 
una importante reunión de trabajo entre autoridades municipales, con los directores y directoras de los todos los 
planteles educativos en el municipio de Poza Rica, donde el alcalde Fernando Remes Garza anunció un aumento 

en el padrón de beneficiarios de las Becas del Ramo 033, siendo la tercera ocasión en su administración que incrementa 
este apoyo. P.3A

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz  

Aumentan 
apoyo a la 
educación 

en Poza Rica
Anuncian incremento en padrón de Becas del Ramo 

033 y más apoyos del Programa Municipal de Bienestar 
Social “Vive Bien”.
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Elementos de la Procuraduría del Medio Ambiente clausuran REDIA,  
pero no presentan orden oficial   

Capacitan a padres en crianza positiva 

Con dudoso 
procedimiento, PMA 

cierra recicladora en PR
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

La Procuraduría del 
Medio Ambiente del 
Estado de Veracruz 

(PMA), clausuró una empresa 
recicladora argumentando 
un presunto daño ambiental, 
sin embargo, al parecer 
nunca entregó una orden o 
notificación oficial en donde 
se hiciera del conocimiento 
al propietario del porqué de 
la orden. 

Con más de 50 años 
de antigüedad, la empresa 
Reciclajes y Desperdicios 
Industriales Aguilar (REDIA), 
cerró sus puertas de manera 
oficial este jueves, estoy luego 
de que, a decir de Columna 
Aguilar Zambrano, Gerente 
General de REDIA, se les 
colocaron sellos de clausura 
de forma indebida. 

Destacó que el año 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

El Sistema de 
Protección Integral 
de Niñas, Niños y 

Adolescentes (SIPINNA) de 
Poza Rica, sigue trabajando 
en la promoción de 
entornos saludables para el 
desarrollo de la infancia y 
la adolescencia, a través de 
pláticas informativas en 
centros educativos. 

Recientemente, se llevó 
a cabo una charla dirigida 
a los padres de familia 
de la Escuela Venustiano 
Carranza, con el tema 
central de la crianza 
positiva y su impacto en el 
bienestar emocional de los 
niños y adolescentes, así 
como en el fortalecimiento 
de los lazos familiares.

Durante la plática, 
se destacaron los 
beneficios de la crianza 
positiva, que consiste en 
fomentar el respeto, la 
comunicación abierta, 

de la empresa tampoco 
se entregó una orden o 
notificación oficial, por lo 
que se desconoce el porque 
de la clausura. 

Columna Aguilar 
Zambrano solicitó al 
Procurador Estatal de 
Protección al Medio 
Ambiente, Sergio Rodríguez 
Cortés, se le realice una 
notificación por escrito de la 
clausura, además de pedir la 
intervención del gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez, ya que, afirma, se 
realizaron procedimientos 
aparentemente indebidos.

Cabe mencionar que 
REDIA otorgaba trabajo a 
por lo menos 35 familias 
de forma directa, además 
de beneficiar de forma 
indirecta a más de mil 500 
personas, que acudían a 
las instalaciones de esta 
empresa a vender material de  
reciclaje.

el apoyo emocional y la 
promoción de habilidades 
socioemocionales en 
los hijos. Estas prácticas 
contribuyen a la formación 
de individuos seguros, 
resilientes y capaces de 
enfrentar los desafíos que 
se les presenten.

Además, se abordaron 
otros temas relevantes 
para la crianza de los 
niños y adolescentes, 
como la importancia de 
establecer límites claros 
y consistentes, el manejo 
adecuado de las emociones 
y el fomento de una 
convivencia positiva en el 
entorno familiar.

La charla fue impartida 
por expertos en el tema, 
quienes brindaron  
consejos prácticos y 
herramientas para 
que los padres puedan 
implementar una crianza 
positiva en su vida diaria, y  
se enfatizó la importancia 
de trabajar en conjunto 
con las instituciones 

educativas y comunitarias 
para crear entornos 
protectores y favorables 
para el desarrollo integral 
de los niños y adolescentes.

Cabe destacar que 
SIPINNA de Poza Rica 
continuará promoviendo 
este tipo de actividades 
y ofreciendo apoyo a las 
familias, con el objetivo de 
garantizar el bienestar y el 
sano desarrollo de la niñez 
y adolescencia en la ciudad.

pasado se les había realizado 
una inspección en las 
instalaciones, donde se le 
solicitó documentación 
como permisos, explicó que 

todo lo requerido se otorgó 
a los representantes de la 
PMA, excepto una bitácora 
que posteriormente se se 
proporcionó.

La afectada explicó que 
tras varias solicitudes sobre el 
seguimiento del caso, la PMA 
jamás otorgó una respuesta, 
e incluso durante la clausura 



Por tercer año consecutivo 

Fernando Remes transforma la calle Naufragio con obras públicas.

Anuncian incremento en padrón de Becas del Ramo 033 y más apoyos del Programa Municipal  
de Bienestar Social “Vive Bien”.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Séptimo Batallón de 
Infantería amplió el 
plazo para la liberación 

de la cartilla militar durante 
todo el mes de febrero, al 
parecer los jóvenes de la 
clase 2005 no acudieron 
durante el mes de enero a 
realizar su trámite. 

En este sentido, Iván 
Zermeño González, titular 
de la Junta Municipal de 
Reclutamiento informó que 
el llamado es para los 610 
jóvenes de la cartilla 2005 y 
remisos, que el año pasado 

realizaron el trámite de la 
cartilla, y que por alguna 
razón no han acudido a las 
instalaciones del Séptimo 
Batallón a entregar su 
documento. 

Explicó que la ampliación 
del plazo solo es para el mes 
de febrero, sin embargo, 
la atención a la población 
solo será los días sábados de 
8:00 a 13:00 horas, aunque 
la SEDENA no informó el 
motivo de la ampliación, se 
sabe que una gran cantidad 
de jóvenes de dicha clase, 
no acudieron en tiempo y 
forma a liberar su cartilla. 

El exhorto es para los 

jóvenes que obtuvieron bola 
negra y blanca durante el 
sorteo del mes de noviembre, 
por lo que advirtió que, de 
no entregar su pre cartilla, 
perderán el trámite este año 
y se convertirán en remisos, 
por lo que el llamado es 
importante para evitar 
perder la liberación. 

Zermeño González 
apuntó que los jóvenes solo 
tienen el mes de febrero 
para concluir con su trámite, 
incluso para aquellos a los 
que les corresponde hacer 
servicio militar, quienes 
deben acudir a presentar su 
pre cartilla.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo por 
fortalecer el acceso 
a la educación y 

combatir la deserción 
escolar, este jueves se llevó 
a cabo una importante 
reunión de trabajo entre 
autoridades municipales, 
con los directores y 
directoras de los todos 
los planteles educativos 
en el municipio de Poza 
Rica, donde el alcalde 
Fernando Remes Garza 
anunció un aumento en 
el padrón de beneficiarios 
de las Becas del Ramo 033, 
siendo la tercera ocasión 
en su administración que 
incrementa este apoyo.

Convocada por el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
a través de las direcciones 
de Educación y Desarrollo 
Social y Humano, el 
encuentro tuvo como 
objetivo principal informar 
a los directivos de nivel 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves, el alcalde 
Fernando Remes 
Garza encabezó la 

entrega de un paquete de 
obras que se realizó en la 
colonia Agustín Lara, siendo 
esta la tercera vez en la 
semana que da un impulso 
al desarrollo urbano de 
esta zona, reflejando el 
compromiso continuo 
del Ayuntamiento con el 
progreso de Poza Rica.

La construcción 
de pavimentación con 
concreto hidráulico en la 
calle Naufragio, abarcando 
680.04 metros cuadrados, 

Ayuntamiento impulsa desarrollo 
de la colonia Agustín Lara

SEDENA amplía plazo para la 
liberación de la cartilla militar 

Aumentan apoyo 
a la educación 
en Poza Rica

primaria y secundaria sobre 
los protocolos y criterios 
para acceder a los apoyos 
del Programa Municipal de 
Bienestar Social "Vive Bien", 
especialmente diseñado 
para promover la inclusión 
social y mejorar el acceso a 
los derechos sociales de los 
estudiantes.

Durante la reunión, 
el alcalde Fernando 
Remes Garza, destacó 

la importancia de esta 
reunión para impulsar la 
educación en la ciudad, 
anunciando que, tras su 
aprobación en Cabildo, se 
aumentará por tercer año 
consecutivo el padrón de 
beneficiarios para la beca 
del Ramo 33, así como la 
cifra que reciben.

Posteriormente, se 
brindaron detalles sobre las 
convocatorias y requisitos 

necesarios para que los 
estudiantes puedan acceder 
a esta beca, así como 
otros programas de apoyo 

como el calzado escolar, 
mochila escolar, premio al 
desempeño académico y kits 
deportivos, reafirmando 

el compromiso del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
con el desarrollo educativo 
y social de la comunidad.

fue la de mayor impacto 
para los colonos, pues la 
elevación del terreno hacía 
imposible su circulación 
durante las lluvias por 
el lodo generado. Los 
ciudadanos agradecieron 
al alcalde Fernando Remes 
Garza y su administración 
por tomarlos en cuenta y dar 
solución a esta problemática.

Durante el evento, 
el alcalde compartió 
un mensaje en el que 
destacó la importancia 
de la colaboración y 
el trabajo conjunto 
para lograr resultados 
significativos. Además 
de la pavimentación, 
entregó banquetas, 

muros de contención y 
alumbrado público, así 
como la rehabilitación del 
drenaje sanitario y la red 
de agua entubada asegura 
la provisión de servicios 
esenciales de calidad para 
los habitantes de la zona.

Detrás de cada acción 
ejecutada, se encuentra 
un firme compromiso con 
la mejora de la calidad de 
vida de los ciudadanos. La 
obra no solo proporciona 
una base sólida para el 
desarrollo de la colonia, sino 
que genera condiciones de 
bienestar para las familias 
que habitan ahí, además de 
vialidades seguras para las 
colonias que la conectan.
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Recursos por 22.3 millones de pesos en proyectos para familias vulnerables 

Histórica inversión de 
Sedesol en Tihuatlán

Instala sector salud 
módulo de vacunación 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

La Secretaría de 
Desarrollo Social 
(SEDESOL) en el 2023 

invirtió 22.3 millones de 
pesos en proyectos sociales 
productivos y acciones 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
proteger la salud de 
la población, de los 

empleados municipales de 
confianza y sindicalizados, 
este jueves el Sector Salud 
instaló un módulo de 
vacunación en los accesos 
al Palacio Municipal de 
Tihuatlán.

De acuerdo a la regidora 
segunda comisionada 
en Salud, Mónica 
Claudio Casados, en la 
actual administración 
municipales una de las 
principales prioridades es 
el bienestar de la población 
con una vida sana, por ello 
los constantes programas de 
atención médica y acciones 
preventivas.

Ante ello por gestión 
del alcalde Leobardo 
Gómez González se logró el 
apoyo del Centro de Salud 
Bicentenario a través de la 
Jurisdicción Sanitaria N° 3 
de implementar programas 
saludables, resaltando la 
instalación de módulos de 
vacunación, a fin de aplicar 
dosis de vacuna contra 
el Covid-19, Influenza y 
Tétanos, con ello adultos 
principalmente estarán 
protegidos.

“Durante este viernes 
se registró buena respuesta 
del personal de confianza y 
sindicalizado, además de la 
población que acudió para 
algún trámite aprovecho 
para inmunizarse y con 
ello evitar algún contagio”, 
mencionó.

Finalmente comentó, 
aunque no se tiene la 
información sobre el 
número de dosis que se 

Se aplicó la dosis contra el Covid, Influenza y Tétanos

Fueron 3,632 personas que se beneficiaron, de las cuales 4OO son mujeres emprendedoras 

y acciones en beneficio de 
quienes menos tienen, sobre 
todo en el municipio donde 
no se ha dejado de trabajar 
con la mejora de la calidad 
de vida de las familias 
a través del programa 
“Sembrando Bienestar 
Común para el desarrollo 

social y vulnerabilidad en 
Tihuatlán.

Concluyó que de los 
recursos aplicados, sobresale 
el módulo comunitario 
de agua purificada, cuya 
responsabilidad recae en 
un grupo de 20 mujeres 
emprendedoras, las cuales 

beneficiaran con el vital 
líquido a varias localidades 
como Sebastián Lerdo de 
Tejada, Papatlarillo, San 
Nicolás y Zapotalillo, de 
ahí que se comprueba la g 
estión del gobernador del 
estado Cuitláhuac García 
Jiménez.

de infraestructura para 
el Bienestar de 3,632 
beneficiados, de los cuales 
400 son mujeres y hombres 
emprendedores, además este 
día se llevó a cabo el recorrido 
en varias comunidades 
beneficiadas con 50 pisos 
firmes y apoyo a la vivienda 

de escasos recursos.
La actividad que 

comenzó al mediodía en la 
Isla kilómetro diez, Nuevo 
Progreso y por la tarde en 
Papatlarillo fue encabezado 
por el alcalde Leobardo 
Gómez González y el titular 
de la Secretaria de Desarrollo 
Social en el Estado, 
Guillermo Fernández 
Sánchez, donde se constató 
de manera personal los 
proyectos hechos como lo es 
el Módulo Comunitario de 
Agua Potable en la localidad 
Papatlarillo, el cual fue 
inaugurado formalmente.

Gómez González 
precisó que el Secretario 
de Desarrollo Social es un 
fiel intérprete de la política 
social, encomienda del 
Gobernador del Estado, 
Cuitláhuac García Jiménez, 
quien en su administración 
cumple el compromiso con 
las familias vulnerables de la 
entidad y el municipio.

“Mi tarea como alcalde 
es trabajar por el bien del 
desarrollo social, mejora de 
infraestructura y calidad 
de vida de las familias, 
pero más con las mujeres 
emprendedoras, para lo cual 
se viene trabajando con las 
instancias del gobierno”, 
agregó.

Por su parte el titular 
de la SEDESOL, Guillermo 
Fernández expresó que 
mediante una buena 
coordinación es como se 
logran concretar proyectos 

contemplaban aplicar, 
se agradece el apoyo de 
la Secretaría de Salud a 
través de la Jurisdicción 

Sanitaria N°3 en las 
acciones preventivas con la 
instalación del módulo de 
vacunación.
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Son 28 familias que agradecen el apoyo al igual el anuncio de un puente

Es un esfuerzo de gestión de la cámara de diputados

En calle Sauce de la Fernando Gutiérrez Barrios 
a

Leobardo Gómez 
González supervisa 

obra de pavimentación 

Duplican recursos para 
personas con cáncer y 

estado vulnerable 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

El diputado local 
Genaro Ibáñez 
Martínez dio a conocer 

que gracias a los esfuerzos 
de gestión para el beneficio 
directo de personas con 
problemas de cáncer y 
sectores vulnerables, es 
como se logró duplicar el 
recurso asignado para este 
fin, donde de 600 millones, 
este año se distribuirán 
1200 millones de pesos.

En la actualidad ya se 
acabó esa práctica, donde 
el recurso no llegaba 
directamente al beneficiado, 
sino a los funcionarios 
encargados del programa, 
quienes se enriquecían a 
manos llenas, dejando a un 
lado la verdadera necesidad 
de las personas enfermas 
con falta de recursos 
para suministrar sus 
medicamentos y atención 
de salud.

Dijo, esta práctica ya 
se acabó gracias al actual 
gobierno federal y estatal, 
mismos que distribuyen el 
recurso de manera directa 
sin intermediarios, ya 
que este tipo de personas 
solo evadían la entrega 
inmediata de quienes 
necesitaban.

“Ahora con los 1200 
millones de pesos serán 
canalizados de forma 
honesta y mediante censo 
y verificación formal, 
quien padece de cáncer o 
enfrenta un problema de 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
refrendo el 

compromiso de mejora en la 
infraestructura de la colonia 
Fernando Gutiérrez Barrios, 
donde supervisó los trabajos 
de pavimento hidráulico de 
la calle Sauce, además del 
anuncio importante para la 
construcción de un puente 
vehicular.

El presidente de la 
colonia, Isabel Cruz Bautista, 
mencionó que todas las 
familias están muy contentas 
porque durante el recorrido 
del alcalde, constato el 
avance de los trabajos, donde 
se construyó un muro de 
contención, proyecto hecho 
realidad y de gran impacto 
como también lo será el 
puente.

Cruz Bautista recordó, 
que son 28 familias las que se 
habrán de beneficiar después 
de 30 años gestionando 
el pavimento de la calle, 
sin embargo los hechos 
y no palabras se vienen 
concretando con los trabajos 
que se realizan, donde 
finalmente los vecinos 
dejaran caminar entre el 
lodo y en tiempo de lluvias, 
esto gracias a la visión de 
progreso, de un municipio 

fuerte y digno que emprende 
la administración que  

encabeza Leobardo Gómez 
González.

Además de los 
beneficiados de la calle, otros 
más estarán en la misma 
situación, ya que esta área es 
considerada como un circuito, 
donde a la vez transitan 
camiones de diversos 
productos por las tiendas  
que se localizan en la colonia, 

los cuales no batallaran 
debido que es acceso rápido 
hacia la carretera federal 
México- Tuxpan, mucho más 
con el anuncio de un puente 
vehicular pequeño, pero muy 
benéfico.

“No existen más palabras 
de agradecimiento en el 

primer mes de este 2024 que 
el compromiso cumplido del 
alcalde Leobardo Gómez en 
una obra de impacto social 
en la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios, la cual se 
localiza cerca de los accesos 
a la cabecera municipal”, 
concluyó.

vulnerabilidad, sin duda que 
resolverá su problema de 
manera inmediata”, aseguró.

Concluyó, este es el 
trabajo de los diputados 
locales, de gestionar 
recursos para concretar 

beneficios de proyectos 
y programas, donde las 
familias vulnerables con 
algún padecimiento de 
cáncer, sin duda reciban su 
apoyo en menor plazo y de 
manera directa. 
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Dice radio bemba que los Pozos son tan hondos que no tienen 
‘llenadera’

Los chivos sabios saben que de la cristalería al ‘precipicio’ hay 
un paso

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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Las autoridades 
guardan silencio, 
pero, trasciende 

que fueron quince los 
cadáveres desmembrados, 
abandonados el pasado 
domingo en la noche en 
una carretera de acceso al 
puerto de Tuxpan, esa es la 
dimensión del proceder del 
crimen organizado.

Esto, desde luego, es un 
tema de alto impacto, sin 
embargo, en lo cotidiano, 
los comerciantes se quejan 

Por increíble que 
parezca, a cinco años 
de que Cuitláhuac 

García asumió como 
gobernador de Veracruz, 
sigue dando muestras de 
que no entiende que no 
entiende, un lustro no le 
fue suficiente para conocer 
la lógica del quehacer 
político, ni hablar, no tiene 
remedio.

Resulta, que los 

Días que termina el 
mes de enero. Año 
electoral, donde 

se va a librar la madre de 
todas las batallas, volver 
al neoliberalismo, dicen 
desde el poder, o alcanzar 
un poco al comunismo, 
dicen los opositores. La 
baraja está en los tapetes, 
serán los electores los que 
decidan a qué país le vamos 
a apostar. Mientras eso 
ocurre, hay días en que es 
mejor sumergirse en los 
libros y las películas. En 
libros traigo tres a la mano 
que leo con acuciosidad. 
Un amigo me recomendó 
8 días de Mayo. Descubro 
que ya lo había leído hace 
algunos años, pero esta vez 
lo pedí a Mercado Libre 
y me llegó a los tres días. 

del cobro de derecho de 
piso, la ciudadanía opta  
por no transitar a altas horas 

de la noche, el quehacer de 
vida, en su conjunto, está 
trastocado.

Mientras tanto, el 
alcalde, José Manuel Pozos 
Castro, está más ocupado 

en la promoción política 
propia y la de sus hijos, 
quieren colarse en el 
proceso electoral y, para 
cumplir su objetivo, le 
invierten, de los dineros 
públicos, a la propaganda 
en medios y redes sociales.

Un ejemplo de lo 
anterior, consiste en el 
cacareo ad nauseam, que ha 
hecho de su nombramiento 
como presidente de la 
Conferencia Estatal 
de Seguridad Pública 
Municipal y presidente de 
la Conferencia Nacional 
de Seguridad Pública 
Municipal, lo cual, 
además de ser un cargo de 
membrete, es una burla, 
sobre todo, después de la 
masacre mencionada.

Pozos, es la muestra 
exacta del abandono en 
el que se encuentran 

que este sector, el más 
numeroso de la burocracia 
estatal, con más de 136 
mil docentes (sin contar el 
personal administrativo), 
hiciera manifiesto su 
malestar por la tardanza.

Los integrantes 
del ‘pueblo bueno’, 
tienen claro que, sino 
pagan puntualmente la 
mensualidad de la estufa, 
el carro o de la tarjeta de 
crédito, se harán acreedores 
a una penalización 
monetaria así se retrasen 
por un minuto, situación 
que no debe presentarse 
sí reciben a tiempo sus 
estipendios.

Pero esto no es todo, 
quienes viven al día, saben 
que la quincena se evapora 
a la brevedad, por ello, el 

muchos municipios. No 
hay gobernanza, el Cabildo 
rechaza sus propuestas 
en distintas materias de 
la administración, lo que 
demuestra la inexistencia 
de trabajo político. De la 
crisis del agua potable, 
luego hablamos.

Insistimos, lo suyo, 
lo suyo, es promoverse 
junto con sus vástagos,  
su historial partidista  
así lo demuestra: ha 
cambiado de ‘camiseta’ a 
conveniencia. Si la señora 
Sheinbaum, habla de 
construir el segundo piso 
de la 4T, debería revisar en  
que los benefician 
politicastros como el 
referido. Pobre Tuxpan, tan 
lejos de Dios y tan cerca de 
Pozos.

Esta es opinión personal 
del columnista

siguiente pago es oxígeno 
puro, sobre todo, en la 
cuesta de enero.

No obstante, el Cui, 
bravucón, en lugar de dar 
una disculpa, señaló que 
los pagos se hacen los días 
15 y último de cada mes y 
subrayó: enero tiene 31 días 
¡no hombre, un genio!

Es público: el ‘góber 
sabadaba’ no conoce la 
historia general de la 
entidad, mucho menos 
la reciente, por ello, le 
deberían explicar que 
la debacle del duartazgo 
comenzó por los pagos 
extemporáneos a los 
profes. Ni hablar, escalera 
para Pepe y serpiente para 
Rocío.

Esta es opinión personal 
del columnista

trabajadores de la 
Secretaría de Educación, 

recibieron con un día de 
retardo su respectivo pago 

quincenal (no cayó el 30, 
sino, el 31), lo cual provocó 

Voy a la sinopsis. “30 de 
abril de 1945. En un búnker 
en las profundidades de 
la cancillería del Tercer  
Reich, Adolf Hitler y 
Eva Braun se suicidan. 
Pero la Alemania nazi 
sobrevive, la guerra no ha 
terminado. Todo parece 
detenerse y, sin embargo, 
todo se mueve a un ritmo 
frenético. Volker Ullrich 
relata jornada a jornada este 
tiempo fuera del tiempo 
y adentra al lector en un 
mundo que se derrumba, 
lleno de drama, violencia, 
esperanza y miedo. Los 
siguientes ocho días, entre 

los más turbulentos de la 
historia, fueron testigo de 
las batallas finales de la 
Segunda Guerra Mundial y 
el colapso de la Wehrmacht, 
pero también de las últimas 
marchas de la muerte, de 
una epidemia de suicidios 
y violaciones masivas, de 
los intentos fanáticos de 
una última resistencia, de 
la desesperada huida de los 
peces gordos nazis, de la 
liberación de los campos 
de concentración”. Y las 
terribles violaciones de 
esos bárbaros comunistas, 
que, tenía razón el general 
Patton, cuando le pedía 

al comandante en jefe, 
el general Eisenhower, 
mientras estaba al pie de 
Berlín, que lo dejara entrar 
para combatir a los rojos 
comunistas, que esos eran 
los verdaderos enemigos, no 
los alemanes. Eisenhower 
no lo dejó continuar y se 
vinieron años inciertos 
de la Guerra Fría, donde 
el mundo descubrió que 
los comunistas eran los 
principales enemigos de las 
democracias, hasta el día 
de hoy con el sanguinario 
Vladimir Putin. 
Interesante.

O P P E N H E I M E R 

P R O M E T E O 
AMERICANO

El otro es Oppenheimer, 
que está en Roku y también 
en el libro que escribieron 
un ganador del Pulitzer, 
esos grandes periodistas 
del New York Times, que 
son esplendidos en su 
narrativa. ‘El 16 de julio 
de 1945, en el desierto de 
Nuevo México, se detonaba 
en secreto la primera 
bomba atómica. Impactado 
por el poder destructivo 
de su creación, J. Robert 
Oppenheimer, director 
del Proyecto Manhattan, 
se comprometería desde 
entonces a luchar contra el 
desarrollo de la bomba de 
hidrógeno y contra la guerra 
nuclear. Sospechoso de 
comunista para los Estados 
Unidos de la era McCarthy, 
fue perseguido por el FBI, 
calumniado como espía 
de la Unión Soviética 
y obligado a dimitir 
de cualquier función 
pública. Su vida privada 
fue arrastrada del mismo 
modo hacia el esperpento; 
su casa fue allanada con 
micrófonos ocultos, y su 

teléfono, intervenido. No 
sería hasta 1963 que el 
presidente Kennedy lo 
rehabilitaría y, con ello, 
su figura obtendría otro 
cariz para los ciudadanos 
del mundo entero. Treinta 
años de entrevistas a 
familiares, amigos y 
colegas; de búsqueda en 
archivos del FBI; de análisis 
de las cintas con discursos 
e interrogatorios, y de 
hallazgos de documentos 
privados del físico nuclear 
dieron como resultado este 
monumental libro. Una 
biografía de una enorme 
minuciosidad que ofrece 
una visión íntima del 
científico más famoso de 
su generación; una de las 
figuras icónicas del siglo 
XX para quien el triunfo 
y la tragedia se unieron en 
un nudo gordiano’.

Pocas veces un libro 
y una película resultan 
extraordinarios, es este el 
caso de Oppenheimer, la 
película va directo al Oscar 
y los libros se venden como 
pan caliente.

Esta es opinión personal 
del columnista
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El presidente de la Jucopo, diputado Juan Javier Gómez Cazarín, propone ajustar el Reglamento para el Gobierno 
Interior del Poder Legislativo.

Preside la legisladora Adriana Esther Martínez Sánchez, del 1 de febrero al 30 de abril de este año.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

Con la finalidad de 
mejorar el desempeño 
de las funciones 

constitucionales, legales 
y reglamentarias de las 
diputadas y los diputados, 
el presidente de la Junta 
de Coordinación Política 
(Jucopo) en el Congreso 
local, diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín, presentó 
una iniciativa de decreto 
que reforma diversas 
disposiciones del Reglamento 
para el Gobierno Interior del 
Poder Legislativo que busca 
evitar el ausentismo en las 
comparecencias y ajusta 
algunas reglas con las que se 
desahogan estas funciones de 
control.

En su iniciativa, 
presentada durante la 
decimosegunda sesión, el 
legislador Juan Javier Gómez 
expone que en lo que va de la 
actual legislatura se advierte 
el desinterés de algunos 
diputados y diputadas para 
asistir a las comparecencias, 
como parte de la glosa del 
Informe de Gobierno o de los 
organismos autónomos. “No 
se presentan puntualmente 
a estas actividades, 
permanecen un corto tiempo 
o solo van para preguntar e 
inmediatamente se retiran”, 
señala.

Por consiguiente, 

Asistencia de diputadas y 
diputados a comparecencias 

sería obligatoria

Instalada, Diputación Permanente que 
funcionará durante el primer receso

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz   

Tras la conclusión 
del primer periodo 
ordinario de 

sesiones correspondiente 
al tercer año de ejercicio 
constitucional, a las 
21:07 horas de este 31 de 
enero fue instalada la 
Diputación Permanente 
que funcionará durante 
el primer receso, que 
comprende del 1 de febrero 
al 30 de abril de este 2024.

Conforme al Acuerdo 
presentado por la Junta 
de Coordinación Política, 
avalado por el Pleno de 
la LXVI Legislatura con 
33 votos a favor, dicho 
órgano legislativo quedó 
integrado por las diputadas 
y diputado: Adriana 
Esther Martínez Sánchez, 
presidenta, Jaime Enrique 
de la Garza Martínez, 
vicepresidente, y Arianna 
Guadalupe Ángeles 
Aguirre, secretaria. 

En las vocalías fungirán 

el Diputado considera 
necesario incorporar el 
registro de asistencia a las 
comparecencias como una 
obligación, como acontece 
con las sesiones del Pleno, de 
la Diputación Permanente o 
de las Comisiones. “De esta 
manera, ya no serán vistas las 
comparecencias como una 
simple actividad”.

De aprobarse esta reforma 
y en caso que una diputada o 
un diputado no justifique su 
inasistencia o no cuente con 
el permiso de la Presidencia 
de la Mesa Directiva para 
faltar a una comparecencia, 
no se le cubrirá la dieta 
correspondiente. La Tesorería 
del Congreso dividirá la dieta 
que le corresponda entre el 
número de comparecencias 
celebradas de acuerdo con 
el calendario aprobado por 
el Pleno, siendo algo similar 
con el procedimiento 
mediante el cual se calculan 
los descuentos para el caso de 
faltar injustificadamente a las 
sesiones. 

El documento de la 
propuesta legislativa 
puntualiza que la población 
no merece legisladores que 
utilicen la más alta tribuna 
del estado para señalar 
sin pruebas o con críticas 
carentes de argumentos. 
“Cuando tienen de frente 
a los servidores públicos 
que vienen a comparecer, 
no cumplen con su deber. 

Es decir, tiran la piedra y 
esconden la mano”.

Por otra parte, se prevé 
la incorporación de un 
lenguaje inclusivo en cuanto 
al género para referirse a 
quienes ocupen los cargos 
públicos como personas y 
de esta manera se dejaría de 
usar cualquier pronombre; 
además, se dispone que quien 
presida el Congreso solicitará 
a las y los comparecientes 
la relación de personas 
servidoras públicas, invitadas 
y de apoyo técnico que 

les acompañarán en su 
comparecencia.

Así como el envío, con 48 
horas de anticipación, por lo 
menos, del texto inicial de su 
comparecencia a la persona 
que presida la comisión 
correspondiente, quien lo 
distribuirá impreso o digital 
vía correo electrónico oficial 
a cada diputada y diputado a 
más tardar 36 horas antes de 
la comparecencia.

Se establece que en 
cualquier caso, 10 minutos 
antes de la hora de inicio de 

la comparecencia, deberá 
realizarse el pase de lista, 
cuyo resultado se enviará a 
la Secretaría General para 
los efectos administrativos 
a que haya lugar. La persona 
compareciente deberá 
leer su texto introductorio 
sin exceder 20 minutos y, 
concluida la exposición, la 
comisión abrirá el registro 
de participantes hasta por 
tres minutos. Quien desee 
participar deberá haber 
registrado su asistencia y 
encontrarse presente en el 

momento en que esté abierto 
el registro.

Si una diputada o un 
diputado que se haya 
registrado debidamente 
ante la comisión no se 
encontrare presente en el 
lugar de la comparecencia al 
momento de su turno para 
preguntar, perderá su lugar y 
se concederá el uso de la voz al 
siguiente de la lista.

Las y los legisladores que 
consideren no haber recibido 
respuesta a alguna de sus 
preguntas podrán solicitar 
a quien presida la comisión, 
sin exceder su intervención 
de dos minutos, que requiera 
a la persona compareciente la 
remisión de la información 
con la que pueda otorgarle 
respuesta, misma que 
deberá hacerla llegar en un 
plazo de 48 horas naturales 
contabilizadas a partir de 
la hora en la que finalice la 
comparecencia.

Por último, se establece 
que en las intervenciones, 
las diputadas y los 
diputados deberán ceñirse 
al ámbito de competencia 
y de responsabilidad de la 
dependencia o entidad de 
la persona compareciente, 
así como al período que 
comprende el informe que 
motiva la comparecencia.

La iniciativa fue turnada 
para su estudio y dictamen a 
la Comisión Permanente de 
Gobernación.

las y los legisladores Cecilia 
Josefina Guevara Guembe, 
Rosalinda Galindo Silva, 
Margarita Corro Mendoza, 
Illya Dolores Escobar 
Martínez, Citlali Medellín 
Careaga, Genaro Ibáñez 
Martínez y Juan Enrique 
Santos Mendoza.

En carácter de sustitutos 
están las diputadas y los 
diputados Jessica Ramírez 
Cisneros, Itzel Yescas 
Valdivia, Marlon Eduardo 
Ramírez Marín, Ana 
Miriam Ferráez Centeno, 
Luis Antonio Luna Rosales, 
Gisela López López, Ky 
Durán Chincoya, Paul 
Martínez Marie, Anilú 
Ingram Vallines y José Luis 
Tehuintle Xocua.

De esta manera, esta 
Soberanía da cumplimiento 
al Artículo 41 de la Ley 
Orgánica del Poder 
Legislativo del Estado, el 
cual refiere que, en la víspera 
del día en que concluyan 
los periodos de sesiones 
ordinarias, el Congreso del 
Estado, mediante votación 

secreta y por mayoría de 
los diputados presentes, 
elegirá una Diputación 
Permanente, compuesta 
por el 40 por ciento del 
total de los integrantes del 
Congreso, de los cuales 
la mitad actuará como 
propietarios y los demás, 
como sustitutos.

También señala que 
funcionará durante los 
recesos del Congreso y en el 
año de su renovación, hasta 
la instalación del sucesivo, 
debiendo integrarse 
proporcionalmente según 
el número de diputados 
pertenecientes a los 
diversos grupos legislativos.

La presidenta de la Mesa 
Directiva, diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez, 
concluyó la Sesión Solemne 
de Instalación y citó a la 
Primera Sesión Ordinaria 
para el día 15 de febrero a 
las 13:00 horas, en la sala 
de sesiones Venustiano 
Carranza, sede de la 
Diputación Permanente, en 
el Palacio Legislativo.
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En las encuestas nacionales continúa en el top. 
El 10 de febrero concluyen precampañas e inicia la fase de intercampañas, el INE ya definió qué actividades 

podrán hacerse en ese periodo. 

La confianza de los 
veracruzanos nos compromete 

aún más: Rocío Nahle

Zona rural principal productor en 
Festival del Tamal de Veracruz puerto

REDACCIÓN NORESTE       
Xalapa, Veracruz 

La precandidata única 
a la gubernatura 
por la coalición 

“Sigamos haciendo historia 
en Veracruz", Rocío 
Nahle García, afirmó 
que las mediciones que 
la ubican como puntera 
en la preferencia de los 
veracruzanos y veracruzanas, 
la comprometen aún más 
con el principal proyecto 
denominado Veracruz.  

Por ello, a unos días 
de que la precampaña 
concluya, continuará su 
recorrido por el estado con 
más ahínco dialogando 
con los simpatizantes y los 
militantes a fin de que la 
Cuarta Transformación en 
Veracruz se consolide.

Este viernes Rocío 
Nahle visitará Naolinco 
y Tenochtitlán; el sábado 
Puente Nacional y Acajete 
y el domingo estará en 
Coatepec encabezando 
sus habituales asambleas 
informativas. 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz 

Al menos 20 familias 
de la zona rural 
del municipio 

de Veracruz serán las 

“Vamos muy bien, y 
aunque las encuestadoras 
nacionales nos dan 30 
puntos de ventaja yo voy a 
seguir trabajando y miren 
que las encuestadoras 
son conservadoras 
hacia nosotros pero esta 
es la respuesta de los 
veracruzanos hacia la 
política de transformación 
y se los agradezco mucho”, 
explicó. 

Lo más importante, 
detalló, es que los 
compañeros y compañeras 
comprendan la importancia 
que tiene organizarse y 
llegar unidos a un proceso 
que definirá la continuidad 
de la 4T en nuestro país y en 
otras nueve entidades entre 
las que destaca Veracruz.

El proyecto de estado, 
añadió, se construirá con 
los mismos simpatizantes y 
militantes. 

“La gente me dice yo te 
ayudo, me dice podemos 
hacer esto y esto, sin  
ningún interés, lo 
único que quieren es un 
acompañamiento para el 

desarrollo productivo de lo 
que me plantean, entonces 
yo estoy muy contenta”, 
subrayó. 

Recordó que como 
mujer trabajadora, madre, 
esposa, veracruzana y 
política comprometida, 
no fallará a quienes desde 
ahora muestran absoluta 
confianza en su aspiración. 

“La verdad muy bien, 
dentro de la precampaña 
que estamos llevando a cabo 
todos los días tengo dos 
asambleas por lo general, 
dos asambleas con nuestros 
simpatizantes y militantes 
donde prácticamente nos 
estamos organizando e 
informando, son asambleas 
públicas en parques, en la 
calle, siempre así Morena 
ha trabajado, Morena 
surgió en las calles, y en 
estas asambleas que son 
tan importantes pues 
comunicamos porque debe 
de continuar la Cuarta 
Transformación”, expresó. 

Los jóvenes, destacó, son 
protagonistas del cambio 
y seguirán siendo parte 

del relevo generacional 
contemplado en la 4T.

“Vamos a continuar con 
nuestras asambleas para el 
10 de febrero que es cuando 
concluye la precampaña, los 

jóvenes que son el relevo 
generacional, que son una 
parte muy activa dentro 
de Morena y partidos 
aliados como el PT, Partido  
Verde y Fuerza por México 

pues son los que le dan  
una energía vibrante, 
son los que empujan, y 
precisamente es con ellos 
con los que tenemos que 
trabajar mucho”, afirmó.

encargadas de preparar los 
productos que se vendan este 
viernes 2 de febrero en el 
segundo Festival del Tamal.

Cabe mencionar que en 
la primera edición realizada 
en noviembre del 2023, se 

vendieron cerca de 7 300 
tamales de masa y 2 600 
tamales de elote, teniendo 
una derrama económica de 
poco más de 277 mil pesos.

Además, cerca de 13 
mil pesos en ventas de 260 
litros de atole, según datos 
de Gisela Castro González, 
una de las comerciantes y 
organizadoras del evento.

"Tenemos tamaliza el 
viernes, la verdad es que  
han jalado muy bien las 
ferias gastronómicas, y el 
viernes Día de la Candelaria 
vamos a tener ya nosotros 
hasta tamaliza, va a haber 
también chocolate caliente, 
va a ser en el zócalo, como yo 
les decía, aunque tengamos 
obra en el zócalo esto no 
nos detiene, va a haber 20 
expositores, invitamos a 
todos los jarochos y a los 
no jarochos a partir de las 
5 de la tarde en el zócalo 
de la ciudad el día viernes", 
declaró la alcaldesa Patricia 
Lobeira Rodríguez.
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Sección B

Gobierno de Tuxpan 

Entregan lentes a  
personas beneficiadas con 
la Jornada de Salud Visual

Rehabilita SEDEMA  
relleno sanitario en Pánuco

Reportan saldo blanco en suelta de toros en Tlacotalpan

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Para contribuir al 
sano desarrollo de la 
población, la Síndica 

Única Mtra. Beatriz  
Piña Vergara y el Gobierno 
de Tuxpan que encabeza  
el alcalde José Manuel 
Pozos Castro llevaron a 
cabo una Jornada de Salud 
Visual más, en los bajos  
de la presidencia municipal. 

En esta ocasión, además 
de practicar exámenes de la 
vista sin costo por parte de 
los especialistas de Grupo 
Óptico del Totonacapan, 
se entregaron anteojos a 
personas que asistieron 
durante el mes de enero a 
estas jornadas, los cuales 
fueron adquiridos a bajo 
costo. 

La Mtra. Beatriz Piña 
invitó nuevamente a la 
ciudadanía a que acuda 
todos los jueves a la 
presidencia municipal, de 
10:00 a 15:00 horas, para que 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El próximo miércoles 
7 de febrero se hará 
el primer depósito de 

residuos sólidos en la nueva 
mega celda construida 
en el relleno sanitario de 
Pánuco.    

Este sitio operado de 
manera inadecuada como 
un tiradero a cielo abierto 
y  provocó contaminación 
del agua, suelo, aire y 
problemas de salud pública 
fue saneado recientemente 
y ya está por funcionar 
una nueva celda, anunció 
el secretario de Medio 
Ambiente en el Estado, 
Juan Carlos Contreras 
Bautista: 

"Hubo un saneamiento 
en Pánuco, es una 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El director de Protección 
Civil del municipio de 
Tlacotalpan, Juan Carlos 

Parra Contreras, menciono 
que solo seis personas fueron 
heridas no de gravedad, 
durante la suelta de toros en el 
marco de las fiestas en honor a 
la Virgen de la Candelaria.

La mañana de este jueves 
1 de febrero como desde hace 
247 años, se realizó la suelta de 
toros por la avenida principal 
de la cabecera municipal del 
municipio de Tlacotalpan, 
ciudad declarada Patrimonio 
Cultural de la Humanidad.

Aproximadamente a 
las 12 del día se realizó el 
"embalse" de seis toros por el 

aprovechen esta campaña, 
ya que mediante los  
estudios oculares se 
determina si la persona 

requiere lentes o 
tratamientos especializados 
adicionales.

El objetivo de estas 

jornadas es que las familias 
tuxpeñas gocen de una 
mejor salud, sin afectar su 
economía.

rehabilitación, el 
saneamiento. Se clausura 
una etapa que no estaba 
operando en condiciones y 
se hace una mega celda para 
el municipio de Pánuco 
y los vecinos de la región" 
explicó. 

Aunque algunas 
a d m i n i s t r a c i o n e s 
estatales y municipales 
habían intervenido, no 
se había hecho trabajo de 
saneamiento integral del 
sitio, ahora se  controlarán  
las emisiones derivadas de 
la biodegradación de los 
residuos sólidos urbanos 
y su interacción con el 
ambiente. 

Contreras Bautista 
destacó que estos avances 
son posibles por el 
trabajo coordinado entre 
los ayuntamientos y el 

gobierno del estado.  
“Gobierno del Estado nos 

ha destinado recursos para 
el tema de los residuos, para 
desaparecer los basureros y 
ahorita el siete de febrero 
estaremos depositando el 
primer camión recolector. 
En la región estamos viendo 
ahorita qué municipios 
se suman, pero teniendo 
una capacidad amplia. El 
ayuntamiento pone los 
predios y el Gobierno del 
Estado construye el relleno 
sanitario. La operación 
la llevan a cabo los 
municipios».   

Durante este recorrido, 
la Secretaría de Medio 
Ambiente (Sedema) también 
supervisó el terreno donde 
se gestionarán los residuos 
sólidos en el municipio de 
Tamiahua.

cauce del Río Papaloapan; 
todo supervisado por ocho 
médicos veterinarios y cinco 
escoltas ganaderos.

Como marca la tradición 
en esta región ganadera de la 
Cuenca del Papaloapan, los 
animales fueros cruzados con 
todos los cuidados necesarios 
a bordo de una embarcación, 
sin la necesidad de cruzar 
nadando tal como se hacía en 
años anteriores. 

Al momento de llegar a 
tierra, los bovinos ya eran 
esperandos por cientos de 
personas y autoridades para 
llevar a cabo la suelta extrema.

“Saldo blanco en estas 
fiestas de Candelaria 2024. 
Solo 6 personas lesionadas, 
pero sin gravedad, ni traslados 
al hospital, solo atención 

preventiva por Protección 
Civil y ambulancias”.

En este embalse, se realizó 
un fuerte operativo de 
seguridad por parte de la SSP 
en conjunto con la Policía 
Montada, Protección Civil 
Municipal, Estatal y Regional. 

Durante la suelta por las 
calles e interacción con los 
miles de locales y turistas, 
los toros eras resguardados 
y protegidos por ganaderos 
montados en caballos, 
cuidado en todo momento su 
integridad. 

Asimismo, la ciudadanía 
responsable, cuidaron que los 
animales no fueran golpeados 
o agredidos con objetos que 
fueran a lastimarlos.

Cada animal estuvo 
aproximadamente una 

hora suelto por el bulevar 
costero de Tlacotalpan, y 
después fueron embarcados 

en remolques para ser 
trasladados a un sitio donde 
serían analizados por médicos 

veterinarios, para después 
soltarlos a los terrenos donde 
reposan con mas vacas.
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Los abuelos  
de Pedrito

Pedrito recordaba que 
sus abuelos siempre 
habían estado juntos, 

incluso desde mucho antes 
de que él naciera.

Siempre los recordaba 
cogidos de la mano, sentados 
en el patio. Ella, su abuela, le 
preparaba café mientras él 
leía el periódico.

También recordaba 
que cuando su abuelita se 
enfermaba, el abuelo hacía 
una sopa riquísima de pollo 
para que se sintiera mejor.

A Pedrito le parecía algo 
fascinante: que sus abuelos 
durmieran juntos, pasearan 
juntos, sacaran al perro a 
caminar al parque juntos…Y 
cuando no podían estar 
juntos, el abuelito llamaba a 
la abuelita cuando estaba de 
viaje o cuando se sentía solo, 
y ella, muy alegre, respondía 
a las llamadas con una gran 
sonrisa.

Pero a pesar de que a 
Pedrito le parecía muy lindo 
todo aquello, no entendía 
cómo es que los abuelitos 
no se aburrían de estar 
con el otro. Él, de hecho, 
se aburría de los juguetes 
con los que jugaba muchas 
veces, y aunque los quería, no 
quería estar siempre jugando 
con ellos, pues también le 
gustaban las cosas nuevas, 

haces?
Bueno, me siento muy 

feliz cuando estoy con ella, 
me siento en paz y tranquilo.

¿Por qué?
Porque me hace sentir 

querido y protegido.
¿Y no te cansas de estar 

siempre con ella?
No, porque uno no se 

cansa de las cosas que le 
hacen feliz.

Y con aquellas palabras 
Pedrito pudo entender al fin 
lo que sentían sus abuelitos, 
y ver que era algo parecido  
a lo que él sentía por su  
mamá, pero diferente. Amar 
como se amaban sus abuelitos 
era simplemente estar con 
el otro incluso cuando se 
enferman, compartir sus 
gustos y pasar mucho tiempo 
entre los dos cuidándose el 
uno al otro.

Tras aquella entretenida 
tarde de conversación, 
Pedrito se despidió contento 
de su abuelo y con un beso 
en la mejilla se fue. Después, 
muy emocionado por 
poder contar lo que había 
aprendido ese día a su madre, 
Pedrito se fue a dormir muy 
contento y ansioso de que 
algún día él fuese igual que 
sus abuelitos: arrugado como 
una tortuga, pero feliz junto 
a esa persona especial que 
más se quiere.

como esos juguetes bonitos 
que salían en la televisión y 
que hacían ruidos o tenían 
luces.

También le pasaba lo 
mismo con sus amigos, que 
no siempre quería verlos y a 
veces solo quería descansar 
en casa y ver la tele o andar en 
bicicleta y nada más. Y quería 
a sus amigos, pero sentía que 
no necesitaba estar siempre 
con ellos. Es por eso que ver 
a sus abuelos juntos siempre 
le llenaba la cabeza de dudas, 
hasta que un día habló con 
mamá:

Los abuelos son como 
tortuguitas —dijo Pedrito a 
su mamá.

A ver… —comenzó ella a 
decir riendo— ¿Por qué dices 
que son como tortuguitas?

Porque son arrugaditas 
y muy viejitas —dijo él—. Y 
me recuerdan a las tortugas 
que están en el jardín, que 
siempre están juntas y no se 

separan nunca.
¿Verdad que son bonitos? 

—preguntó su mamá.
¿Los abuelos? —

Preguntó— Sí, son bonitos, 
pero no entiendo por qué 
siempre están juntos, ¿es que 
nunca se cansan?

Y su mamá le explicó 
a Pedrito que ellos no se 
cansaban del otro porque se 
amaban.

Para el joven Pedrito 
aquello significó algo nuevo. 
Sabía lo que era el amor, 
como el que tenían mamá y 
papá, pero no sabía que otras 
personas podían tenerlo y 
más cuando son ancianos. 
Entonces, días más tarde, 
fue a visitar a sus abuelos y 
preguntó:

Abuelo, ¿qué es el amor?
Bueno, el amor es… —el 

abuelito se quedó callado 
un momento antes de 
continuar— lo que me pasa 
cada vez que veo a tu abuelita.

¿Y que sientes cuando lo 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La dirección regional 
de la Secretaría 
del Bienestar dio 

a conocer a todos los 
derechohabientes a la 
pensión de los adultos 
mayores, que en este mes 
de febrero los adultos 
mayores y con discapacidad 
recibirán de sus pensión.

Como también 
recibirán por adelantado 
los bimestres de Marzo-
Abril y Mayo-Junio, para 
no interferir con la Jornada 
electoral que se avecina.

Por lo que los adultos 
mayores recibirán en su 
depósito y lo podrán cobrar 
en el Banco del Bienestar 
más cercano a su domicilio 
para evitar aglomeraciones.

Ante esta situación 
la vigilancia policiaca se 
redoblar para evitar que 
adultos mayores puedan ser 
blanco fácil, por los amantes 
de lo ajeno.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La dirección regional 
de la Secretaría del 
Bienestar dio a conocer 

a todos los derechohabientes 
a la pensión de los adultos 
mayores, que en este mes de 
febrero los adultos mayores 
y con discapacidad recibirán 
de sus pensión.

Como también recibirán 
por adelantado los bimestres 
de Marzo-Abril y Mayo-
Junio, para no interferir con 
la Jornada electoral que se 
avecina.

Por lo que los adultos 
mayores recibirán en su 
depósito y lo podrán cobrar 
en el Banco del Bienestar 
más cercano a su domicilio 
para evitar aglomeraciones.

Ante esta situación 
la vigilancia policiaca se 
redoblar para evitar que 
adultos mayores puedan ser 
blanco fácil, por los amantes 
de lo ajeno.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad de 
evitar algún accidente 
a causa de los fuertes 

vientos de temporada 
de nortes, el personal 
de la Comisión Federal 
de Electricidad viene 
realizando la limpieza y 
liberación de la maleza bajo 
las líneas de alta y media 
tensión.

Estas acciones que lleva 
a cabo  la CFE son con la 
intención de que la maleza 
pueda generar algún corto 
circuito, en las líneas 
que conducen la energía 
eléctrica a este municipio.

Así lo expresaron los 
trabajadores que vienen 
realizando estos trabajado 
en los principales caminos 
y calles que comunican con 
las comunidades y barrios 
de Cazones y evitar que 
la población se quede sin 

En puerta la Jornada 
Itinerante del Registro Civil 

CFE prevén 
accidentes en esta 

temporada de nortes

Adelantarán pensión 
a los adultos mayores 

energía eléctrica.
Así mismo afirmaron 

que estos trabajos son 
permanentes, con la 

finalidad de prevenir algún 
accidente que ponga en 
riesgo la integridad física de 
las personas.
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AGENCIAS 
Caracas, Venezuela 

Pese al descenso 
de muertes por 
COVID-19, que se 

sitúa por debajo de las 4 mil 
semanales desde mediados 
de 2023, esta enfermedad 
sigue constituyendo 
una amenaza global 
por cuestiones como el 
síndrome post-covid o 
las posibles mutaciones, 
advirtió la Organización 
Mundial de la Salud (OMS).

La experta Maria Van 
Kerkhove, quien lideró en el 
seno del organismo la lucha 
contra la pandemia, subrayó 
la necesidad de no bajar la 
guardia, en un seminario 
celebrado cuando se 
cumplen cuatro años desde 
que la propia OMS declarara 
la emergencia internacional 
por el coronavirus, el 30 de 
enero de 2020.

“No estamos en la crisis 
sanitaria que vivimos en 
2020 y los años siguientes, 
incluso no estamos en la 
situación de 2023, pero el 
COVID-19 sigue siendo una 
amenaza global y aún hay 
que trabajar mucho para 
reducir los casos graves y las 
muertes”, subrayó la experta 
estadounidense.

En la cuestión del 
postcovid, todavía no del 
todo estudiado, los cálculos 
de la organización indican 
que aproximadamente 
un 6 por ciento de las 
personas que han pasado 
la enfermedad evidencian 
tener este síndrome, que 
puede tener todo tipo de 
síntomas ya que puede 
afectar en diferentes 
órganos según el paciente.

La jefa de la unidad 
técnica para la gestión 
clínica en la OMS, Janet 

COVID-19 sigue siendo una 
amenaza global, sostiene la OMS

Ministerio de Sanidad de la Franja de Gaza calcula que 
hay casi 8 mil cuerpos de extintos bajo los escombros 

Avioneta cae en Florida e incendia complejo 
de casas rodantes hay víctimas fatales

AGENCIAS 
Franja de Gaza

Más de 27 mil gazatíes 
han muerto en los 
118 días de guerra en 

Gaza entre Israel y Hamás y 
además se calcula que hay casi 
8 mil cuerpos de extintos bajo 
los escombros, dijo este jueves 
el Ministerio de Sanidad de 
la Franja, controlado por el 
movimiento islamista.

El ministerio ha registrado 
desde el 7 de octubre hasta 
la fecha 27 mil 19 personas 
muertas y 66 mil 139 heridas. 
En las últimas 24 horas se 
contabilizaron 118 muertos y 
190 heridos.

Hay “numerosas 
víctimas bajo los escombros 
y en carreteras, mientras la 
ocupación (Israel) impide que 

AGENCIAS 
lorida

Varias casas rodantes se 
incendiaron al sur de 
un centro comercial 

en Clearwater, Florida, 
luego de que una pequeña 
avioneta se desplomara en 
este lugar, informaron los 
servicios de emergencia 
locales.

El jefe de bomberos de 
la localidad Scott Ehler 
aseguró que hay "múltiples 
víctimas fatales", aunque no 
precisó en la identidad ni el 
número de estas personas 
"por motivos de seguridad"

La Administración 
Federal de Aviación (FAA) 
detalló en un comunicado 
que la avioneta se estrelló 

Díaz, recordó en el 
seminario que algunos de los 
síntomas más frecuentes son 
dificultades respiratorias, 
fatiga o desorientación, y 
subrayó que suele darse más 
en mujeres que en hombres, 
y en personas adultas antes 
que en niños.

También se ha 
comprobado su mayor 
incidencia en personas con 
condiciones crónicas, y en 
aquéllas que tuvieron que 
ser hospitalizadas cuando 
tuvieron COVID-19, indicó.

El síndrome postcovid 
pueden durar una media de 
nueve meses para quienes 
sufrieron formas más graves 
de la enfermedad, tiempo 
que se reduce a cuatro meses 
en los casos menos severos, 
y puede haber síntomas 
persistentes durante un año 
en un 15 por ciento de los 
casos estudiados.

Van Kerkhove subrayó 
que la OMS ahora tiene 
menos información sobre 
la incidencia real del 
COVID-19 “ya que muchos 
países han integrado 
su programa contra la 
enfermedad con las 
estrategias contra la gripe”.

Ello “es un síntoma 
positivo” de normalización, 
reconoció, aunque resta 
visibilidad al COVID y 
obliga a la OMS a depender, 
por ejemplo, de los análisis 
de aguas residuales en 
diversas localizaciones, 
con los que se ha apreciado 
que la incidencia real del 
coronavirus podría ser en 
algunos casos hasta casi 20 
veces mayor a lo que arrojan 
las cifras oficiales.

Actualmente, agregó 
la experta, la variante 
de coronavirus más 
abundante en el planeta es 
la JN.1, observada en un 

80 por ciento de los casos 
secuenciados, con unas 
bajas tasas de casos graves 
y mortales, de manera 
similar a otras variantes 
de los últimos dos años, 
aunque todas ellas pueden 
causar formas severas de la 
enfermedad, advirtió.

Las vacunas, indicó, 
siguen probando ser 
eficaces contra formas 
graves de la enfermedad, 
incluso aquéllas basadas en 
las primeras cepas del virus, 
después de que se hayan 
inoculado en el planeta 13 
mil millones de dosis.

En el seminario se 
recordó que sólo en 2021 

se calcula que estas vacunas 
ayudaron a salvar 14 
millones de vidas.

La cuestión del acceso a 
las vacunas en las naciones 
menos desarrolladas se ha 
resuelto en parte pero aún 
hay brechas, advirtió, para 
recordar que en los países 
más pobres solo un 4 por 
ciento de los adultos y un 8 
por ciento de los sanitarios 
han recibido una dosis de 
refuerzo.

La responsable de 
la OMS recomendó a 
las personas mayores y 
colectivos de riesgo que 
examinen la posibilidad 
de vacunarse cada seis o 12 

meses con dosis de refuerzo, 
y a la población general 
le transmitió los mismos 
consejos que repitió durante 
la pandemia:

“Busquen atención 
médica si lo consideran 
necesario, quédense en casa 
en caso de enfermedad, 
lleven mascarilla en 
espacios cerrados, lávense 
las manos con regularidad, 
cúbranse al toser o 
estornudar, mantengan 
distancia y examinen el 
estatus de su vacunación 
contra el COVID y la gripe”, 
recordó.

Las estadísticas de la 
OMS han registrado desde 

finales de 2019 774 millones 
de casos de COVID y 
7 millones de muertes, 
aunque estas cifras son 
conservadoras y las reales 
podrían ser mucho mayores 
(el exceso de mortalidad  
en el mundo durante 
ese periodo a causa de la 
enfermedad se calcula 
en casi 29 millones de 
fallecimientos).

“Ha sido para muchos 
de nosotros el periodo 
más difícil e intenso para 
nuestra vida profesional, 
pero ha sido impresionante 
cómo el mundo se unió para 
enfrentarlo”, reconoció Van 

ambulancias y equipos de 
protección civil lleguen gasta 
ellos”, denunció la portavoz del 
Ministerio, Ashraf al Qudra.

La agencia oficial palestina 
Wafa reportó decenas de 
muertos gazatíes y heridos en 
“bombardeos y disparos de 
artillería y misiles israelíes” 
en el oeste de ciudad de Gaza, 
en los barrios Rimal y Tal al 
Hawa, donde las ambulancias 
no pudieron llegar para 
llevarlos hasta el hospital 
Shifa.

«Varios civiles murieron 
y decenas resultaron heridos 
después de que los aviones de 
ocupación bombardearan dos 
casas en el barrio de Zaytun, al 
sureste de la ciudad de Gaza”, 
agregó la agencia.

En el centro del enclave, 
Wafa informó de muertos 

en ataques aéreos israelíes 
en viviendas familiares en 
el campo de refugiados de 
Nuseirat y en la ciudad de Deir 
al Balah.

Aunque gran parte de la 
ofensiva israelí se centra en el 
interior de Jan Yunis, donde 
mantiene asediados por 
undécimo día consecutivo los 
hospitales Naser y Al Amal, 
este último gestionado por la 
Media Luna Roja palestina, 
que denunció ayer que las 
tropas israelíes disparaban 
contra cualquiera que 
intentara salir.

Wafa también indica que 
la armada israelí disparó 
contra las costas del sur de 
la Franja, hacia Al Wusta y 
Rafah, área en la que también 
hubo bombardeos aéreos en 
terrenos baldíos en la frontera 

con Egipto.
En Rafah se concentran 

más de 1 millón de gazatíes, 
casi la mitad de la población 
total de la Franja, evacuados 
y hacinados, donde se están 
expandiendo enfermedades 
contagiosas.

La ofensiva terrestre del 
Ejército israelí, que comenzó 
a finales de octubre, ha 
provocado 224 bajas en las 
filas israelíes, la cifra más alta 
de caídos en el Ejército israelí 
desde la guerra de Yom Kipur, 
en 1973.

La guerra comenzó el 7 de 
octubre, a raíz de un brutal 
atentado de Hamás en suelo 
israelí que causó más de mil 
200 muertos -incluidos unos 
330 soldados y 60 policías- y 
253 secuestrados, de los que 
132 siguen aún cautivos.

después de que el piloto 
reportó una falla del motor; 
sin embargo, se desconoce 
cuántas personas iban a 
bordo.

Las imágenes del 
departamento de bomberos 
mostró trozos de la de la 
avioneta regados mientras 
que llamas llenaban el lugar 
de humo así como pequeñas 
fugas de agua de las casas 
rodantes.

"Estamos en la escena del 
accidente de una avioneta 
en un parque de casas 
móviles al sur del centro 
comercial Clearwater. 
Varias casas móviles se han 
incendiado. Bomberos de 
múltiples jurisdicciones 
se encuentran en el lugar", 
escribió el departamentos.



HÉCTOR JUANZ  
Atzacan, Veracruz 

El precandidato de la 
coalición Fuerza y 
Corazón por Veracruz 

a la gubernatura del estado, 
Francisco Yunes Zorrilla 
invitó a militantes de la zona 
centro del estado a sumarse 
a su proyecto para que en 
unidad con la ciudadanía se 
rescate a la entidad y mejore  
la vida de sus habitantes.

En su visita a los 
municipios de Atzacan e 
Ixhuatlancillo, Pepe Yunes 
se reunió con pobladores, 
docentes, amas de casa, 
estudiantes, campesinos, 
amigos y simpatizantes. 

Pepe Yunes hizo una 
amplia convocatoria a 
militantes de los partidos 
Revolucionario Institucional 
(PRI), Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD), 
asociaciones productivas 
que reúnen a cañeros, 
ganaderos y cafeticultores, 
organizaciones de la 
sociedad civil, a todos los 
veracruzanos y veracruzanas 
interesados en participar, con 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Rindió protesta la 
nueva Mesa Directiva 
de la Cámara 

Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) 
delegación Xalapa Veracruz-
Centro.  

Estará presidida por 
Rafael de Jesús Fernández de 
Lara Sánchez, de la empresa 
de Acarreos de Basático y 
Asfalto S.A. de C.V.  

El secretario es ahora el 
ingeniero José Moctezuma 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Trabajadores de 
distintas áreas de la 
Secretaría de Finanzas 
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Nueva Mesa Directiva de la CMIC  

Dejan sin vacaciones a 
Trabajadores de SEFIPLAN

Pepe Yunes llama a que 
todo Veracruz se sume 

a su proyecto de unidad 

o sin experiencia o simpatía 
partidaria, a trabajar todos 
juntos por lo que a la gente le 
interesa.

El denominado 
"veracruzano de verdad" 
reconoció el trabajo arduo de 
comerciantes y productores 
de caña, chayote y flores; 
señaló que la gente de esta 
región está abandonada 
porque el campo está 
abandonado y las carreteras 
de las zonas rurales, sin 
apoyo. 

Advirtió que las maestras 
y los maestros no tendrían 

que trasladarse y destinar 
tiempo y recursos a realizar 
gestiones sino educar a 
los niños y jóvenes, “pero 
tienen que hacerlo porque  
el gobierno los ha 
abandonado”.

Señaló que el gobierno 
estatal ha abandonado 
a las administraciones 
municipales que tienen que 
encargarse de la seguridad 
local, infraestructura y 
apoyo primario y directo. 

“Están empeorando 
las condiciones de vida 
de nuestras familias. La 

gente se tiene que ir y hay 
un gobierno que no pone 
atención en eso, que no 
atiende lo que le importa a la 
gente que aquí vive”, lamentó 
el precandidato.

En su mensaje, el 
precandidato del PAN-

PRI-PRD dijo que “la gente  
de la ciudad y del campo, 
jóvenes y mujeres, adultos 
mayores y productores, 
comerciantes y servidores 
públicos, docentes y 
profesionales de la salud 
deben saber que desde la 

próxima administración 
garantizaremos sus derechos 
laborales. No estarán 
asistiendo contra su voluntad 
a apoyar a partidos políticos. 
Habrá mejores condiciones 
de trabajo y mayores 
recursos”.

Topke Cancino y tesorero, la 
arquitecta Cecilia Yarmuch 
Martínez.  

Como Vicepresidente 
de Infraestructura de 
Carreteras Estatales fungirá 
Luis Miguel Palacios 
Macedo. Vicepresidente 
de Infraestructura de 
Carreteras Federales, Adán 
Mancilla Avendaño.  

El Vicepresidente de 
Infraestructura Social 
es el ingenieron Hiram 
Heriberto Reyes Rodríguez 
y el Vicepresidente 
de Fortalecimiento 

Empresarial, Edwin Pavel 
García Díaz. 

Vicepresidente de Enlace 
Municipal, Julio Arronte 
Casas, Vicepresidente de 
Obra Pública y Privada, 
Enrique Murillo Ramírez; 
Vicepresidente de Vivienda, 
Bernardo Rafael Silva de 
la Miyar, vicepresidente 
de Infraestructura Hídrica 
y Ambiente, Alma de 
Jesús Acosta de la Rosa y 
como Vicepresidente de   
Infraestructura Educativa 
fungirá Ricardo Cárdenas 
Pestaña.

y Planeación protestaron 
este jueves tras enterarse 
que ya no podrían tomar 
sus vacaciones pendientes a 
finales del año pasado. 

Aunque cubrieron 

el periodo vacacional de 
diciembre, al solicitar su 
reposición de estos días 
les fue notificado que ya 
no pueden pedir días de 
descanso en lo que resta del 

año. 
Los inconformes 

aseguran que hay una 
circular firmada por el 
área de Recursos Humanos 
de la Sefiplan, en la que 

además se les avisó que no 
podrían tomar días a cuenta 
de vacaciones ni días de 
descanso cerca a los días 
feriados. 

Acusaron también que 

el secretario general del 
Sindicato de Trabajadores al 
Servicio del Poder Ejecutivo, 
José Mayolo García Pérez 
habría consentido está nueva 
medida sin consultarles.
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Nosotros queremos una relación de iguales con Estados Unidos, afirmó Claudia Sheinbaum 

Suman 127 Diálogos por la Transformación, informó el coordinador de estos encuentros  
con la ciudadanía, Juan Ramón de la Fuente 
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No vamos a permitir que se 
vulnere la soberanía nacional: 

Claudia Sheinbaum 

Hacen llamado a unirse a los 
Diálogos por la Transformación

Xóchitl Gálvez ficha a Beltrones, Malova 
y Aureoles para movilizar el voto

REDACCIÓN NORESTE 
Zacatecas, Zacatecas

Lo que no vamos a 
permitir nunca es que 
se vulnere la soberanía 

nacional y que se utilice a 
los mexicanos y mexicanas 
como parte de un proceso 
de campaña denigrando a 
México", aseguró Claudia 
Sheinbaum Pardo desde 
Zacatecas donde encabezó 
un encuentro con medios 
de comunicación junto a 
Adán Augusto.

Ante una pregunta de 
la prensa local sobre la 
relación de Estados Unidos 
con México durante este 
año de elecciones en ambos 
países, Claudia Sheinbaum 
aseguró que lo más 
importante es mantener 
una relación diplomática 
que priorice la igualdad 
entre las dos naciones. 

"Nosotros queremos, y 
así se ha sostenido hasta 
ahora por primera vez, 
desde hace muchos años, 
una relación de iguales. 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Su mente ingenieril está 
procesando todo el día 
caminos para intentar 

ganar la elección presidencial, 
por eso a su equipo no le 
sorprende que de estar 
preparando una pizza de 
frijoles con salami en la cocina, 
salte a donde está su equipo 
y les diga: “¿Saben qué?, tiene 
que ser Germán [Martínez] 
el que dé la batalla en el INE, 
lo quiero de representante. 
Hablen con él y luego con los 
partidos”.

De pronto se va y regresa: “Si 
no, yo hablo con él [Germán], 
con Marko [Cortés], Alito 
[Moreno] y [Jesús] Zambrano. 
Pero sí, debe ser él”. A lo que 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Toda la idea del 
proyecto de la doctora 
Claudia Sheinbaum 

para el segundo piso de la 
transformación es continuidad 
con cambio", afirmó el 
coordinador de los Diálogos 
por la Transformación, 
Juan Ramón de la Fuente, 
tras informar que suman al 
momento 127 encuentros 
con distintos sectores de la 
sociedad en los que se han 
abordado diferentes ejes como: 
“Mujeres”, “Desarrollo rural y 
soberanía alimentaria”, entre 
otros.

Juan Ramón de la Fuente 
recordó que estos espacios 
fueron impulsados por 
la candidata de “Sigamos 
Haciendo Historia” a la 
Presidencia de la República, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
con la finalidad de escuchar 
a toda la sociedad y construir 
un proyecto de gobierno 
incluyente. 

“La disposición que existe 

Nosotros somos el primer 
socio comercial de Estados 
Unidos y es una relación de 
iguales", agregó.

Sheinbaum Pardo 

también puntualizó que 
la decisión que tomen lo 
estadounidenses en las 
próximas elecciones será 
respetada ya que se trataría 

presentó la plataforma 
digital de los Diálogos por 
la Transformación, que 
incluye un banco de datos 
con indicadores públicos que 
reflejan la situación del país y 
permiten abrir la conversación 
en diferentes temas. 

De igual forma, la 
encargada de coordinar los 
diálogos con mujeres, Olga 
Sánchez Cordero, dio a conocer 
que en estos encuentros hay 
muchas expectativas de que 
una mujer llegue por primera 
vez a la Presidencia de México, 
esto como resultado de los 
logros que generacionalmente 
ha obtenido la lucha 
feminista. Invitó también a 
continuar luchando contra los 
estereotipos de género en todos 
los sectores de la sociedad pues 
aún siguen formando parte de 
la cultura por transformar.

“Hay un reconocimiento 
en todos estos grupos de 
los avances que hemos 
tenido como movimientos 
feministas y lo que hemos 
logrado; lo segundo es que 
hay una gran expectativa 

en todos estos grupos por 
la posibilidad de que llegue 
una mujer a la Presidencia 
de la República; y lo tercero, 
creo yo lo más importante, es 
cómo va a impactar que una 
mujer llegue a la Presidencia 
de la República en algo que es 
importantísimo: la igualdad 
sustantiva entre hombres y 
mujeres”, manifestó.

En su intervención, Julio 
Berdegué presentó algunas de 
las reflexiones en materia de 
desarrollo rural, como es la 
crisis del agua y la necesidad de 
tecnificar el campo para evitar 
el desperdicio del vital líquido. 

“La muy profunda y muy 
estructural crisis del agua, la 
agricultura ocupa el 76 por 
ciento del agua que se usa en 
México y más del 40 por ciento 
de esa agua se desperdicia 
porque la infraestructura está 
dañada porque el método de 
riego de los campesinos no 
tiene la tecnología. Tenemos 
que hacer un enorme esfuerzo 
para mejorar el uso del agua en 
la infraestructura”, concluyó.

su equipo asiente como si 
se tratara de una revelación 
divina.

O de pragmatismo riguroso, 
que es el aprendizaje del que 
al parecer los políticos de 
todos los bandos han agravado 
durante los últimos años.

Por ello no extraña que, 
en las últimas semanas, 
Xóchitl Gálvez haya tejido 
acuerdos privados con los ex 
gobernadores Mario ‘Malova’ 
López Valdéz (Sinaloa), Manlio 
Fabio Beltrones (Sonora), 
Pedro Joaquín Coldwell 
(Quintana Roo), Francisco 
Ramírez Acuña (Jalisco), 
Miguel Márquez Márquez 
(Guanajuato) y Silvano 
Aureoles (Michoacán).

Los pactos con ex 
mandatarios del PRI, PAN 

y PRD se dieron mientras 
vibraba en la opinión pública 
un debate sobre la inclusión 
en las listas de plurinominales 
de figuras tradicionales de la 
clase política en detrimento 
de espacios para liderazgos de 
la sociedad civil.

En sus casi 60 días de 
precampaña, donde visitó 28 
entidades, aprovechó el tiempo 
para acercarse a operadores 
políticos que ya han ganado 
elecciones. Y lo sigue haciendo.

Socia del PRI
En su gira por Sinaloa, 

a pesar de las negativas o 
refunfuños de Alejandro 
Moreno y Marko Cortés, se 
reunió con el ex gobernador 
Mario López Valdez, quien 
pertenece a esa primera 
generación de alianzas entre 

PAN y PRD.
En 2010, ‘Malova’, junto 

con Rafael Moreno Valle 
en Puebla y Gabino Cué en 
Oaxaca, rompieron las rachas 
de gobiernos priistas en sus 
entidades. De esa camada 
precisamente es Xóchitl 
Gálvez, quien no tuvo el 
mismo éxito en Hidalgo 
ante la aplanadora del Grupo 
Pachuca.

Por ello, el pasado 8 de 
enero, como parte de su 
“agenda privada”, dispuso de 
un espacio para desayunar con 
‘Malova’ y su esposa Alma Sofía 
Carlón, para pedirle “hacer 
labor de tierra” en Sinaloa.

Lo anterior no es para 
menos: el dueño de la 
Ferretería Malova tiene buena 
imagen con ciertos sectores 

de la entidad. Cuando lo ven 
en Los Mochis, por ejemplo, 
sus paisanos lo saludan, le pid 
en fotos y hasta “una ayuda les 
da”.

En Sonora, aunque no tuvo 
agenda pública con él, Gálvez 
palomeó las aspiraciones de 
Manlio Fabio Beltrones al 
Senado, quien de inmediato 
reactivó sus redes sociales 
y recordó sus campañas 
a gobernador, senador y 
diputado federal.

La aspirante presidencial 

reconoce que si alguien puede 
arrebatarle la Tierra de los 
Caudillos a Morena, es este 
par: el estratega priista y su ex 
compañera de bancada, la hoy 
panista Lilly Téllez.

La influencia de Beltrones 
data de hace más de 30 años, 
pero ha sido más poderoso 
desde que la oposición llegó al 
gobierno federal, como se lo 
dejó claro a los ex presidentes 
Vicente Fox y Felipe Calderón, 
quienes tenían que negociar 
directamente con el sonorense.

de la opinión del pueblo; sin 
embargo, hizo hincapié en 
que siempre se buscará que 
México tenga una relación 
amistosa tanto con Estados 

Unidos como con cualquier 
otro país.

"Los mexicanos y 
mexicanas son muy 
trabajadores y no vamos a 
permitir, ni que se vulnere 
la soberanía, ni que nos 
traten como alguien que no 
es igual a ningún otro país" 
concluyó.

En su encuentro con 
medios de comunicación 
también se abordaron 
temas como la unidad 
dentro del movimiento 
de Transformación y la 
importancia de seguir 
trabajando hacia la 
construcción de la segunda 
etapa de la 4T.

para crear estos espacios de 
convivencia y de diálogo, con 
todos aquellas que tengan 

alguna idea que esgrimir, 
alguna propuesta que aportar 
para la consolidación y el 

avance de la transformación 
en el país”, señaló.

Por su parte, José Merino 
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Papantla, Ver.                                                                                        

Confirman elenco para el 
Festival del Tamal y el Atole

Entregan lentes para vista cansada 

Imparten taller 
Aprender a Protegerme 

Comerciantes esperan 
repunte de sus ventas para 

el Día de San Valentín 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Muestras culturales 
de diversas partes 
del estado han 

confirmado su asistencia al 
Festival del Tamal y el Atole 
que este viernes 2 de febrero 
iniciará en el centro histórico.

Además de la participación 
de ballets consagrados 
como Raíces de México, 
Sarita, Itzae, Tantlín y 
Aktuy Naku, el programa 
presenta al grupo ITESCO 
(Universidad Tecnológica de 
Coatzacoalcos), y la Compañía 
Artística Tzasná de San Rafael.

A ellos se suman Onahuac 
Ballet Folklórico de Poza 
Rica, Cántaros del Sol de 
Zozocolco, Tenek Nakú 
de Entabladero y Casa de 
Cultura de Coxquihui.

Sin faltar en estas 
celebraciones los Soneros de 
Kachikín, y la voz de Ángela 
Cortés.

De esta manera el festival 
del 2 al 5 de febrero no solo 
será delicioso, también tendrá 
cultura y arte.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con el inicio del 
mes de febrero 
los comerciantes 

esperan que repunten sus 
ventas para el día de San 
Valentín, peluches, globos, 
flores y chocolates, es lo 
que más se vende para el 

Día del Amor y la 
Amistad.

Con la llegada del Día 
de los Enamorados las 
calle cobran vida el centro 
de la ciudad , por lo que los 
comerciantes ya se alistan 
para ofertar sus productos 
durante los próximos días.

Los comerciantes y 
locatarios de los mercados 
esperan  un repunte de 
hasta un 50 % en sus 
ventas, para así obtener 
grandes ganancias y poder 
recuperarse de la difícil 
cuesta de enero.

Señalan los 
comerciantes que los 
precios de los peluches 
van desde 80 hasta los 
400 pesos dependerá del 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

En el marco del Día 
Escolar de la no Violencia 
y la Paz, se llevó a cabo el  

taller denominado "Aprender 
a Protegerme”, impartido 
por personal adscrito a la 
Procuraduría de Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes 
del Sistema DIF Municipal.

Dicho taller fue dirigido a 
menores de edad y sus padres 
de familia de la   Casa Escolar 
Indígena, localizada en la 
comunidad de Pueblillo y la 
finalidad es prevenir, erradicar 
y eliminar cualquier índole 
violencia dentro de las familias 
papantecas.

Se informó que en este 
taller se abarcaron temas como 
la unión de la familia, las 
redes de apoyo que tienen los 
menores de edad, las diferentes 
modalidades de violencia, 
como combatir la misma, con 
que personas acudir en caso de 
que exista un foco de alerta de 
violencia.

Estando presentes en el 
taller los menores de edad que 
tienen su estadía en dicha casa 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz   

Familias de Zozocolco 
de Hidalgo recibieron 
por parte del DIF 

Municipal lentes para vista 
cansada  de manera gratuita.

La titular del DlF 
Municipal, Cristina 
Cárcamo Pérez,  continúa 
invitando a  la población 
para que se acerquen y 
deben  llevar una copia de 
la credencial  de elector y 
CURP y así puedan  recibir 
los lentes que requieren.

Apuntó la presidenta 
del DIF, que los lentes se 
van a continuar entregando 
hoy viernes, por lo que las 
personas pueden acudir 
a solicitarlos de forma 
gratuita.

“Seguimos trabajando 
para servir con calidez 
humana, juntos por una 
mejor familia, por lo que  el 

DIF  va a seguir gestionando 
apoyos paga las familias que 
más lo necesitan” agregó 
Cristina Cárcamo.

escolar y sus respectivos padres 
o tutores de Pueblillo  y zonas 
aledañas.

Para poner en marcha 
este taller se coordinaron con 
personal de la  Casa Escolar de 
la Niñez Indígena con sede en 

Pueblillo, de la Procuraduría 
de Protección de NNA y con 
apoyo de la  presidenta  del 
DIF Municipal,  Miriam 
García Guzmán, quien reitera 
su apoyo con las familias 
papantecas.

tamaño, ya se  exhiben varios 
arreglos y regalos por el día 
de San Valentín, 

Muchos de los 
comerciantes  cambiarán su 
giro para este día, es decir, 
expenderán productos 

propios de la temporada 
como chocolates, muñecos 
de peluche, globos, flores 
naturales, entre otros 
artículos,  a fin de aprovechar 
la celebración y recuperarse 
de las bajas ventas.
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AGENCIAS   
Ciudad de México     

Inhabilitan un mes a Iván Alonso 
por discusión con Miguel Herrera

México 
debuta en 

la Serie del 
Caribe 2024 
con derrota 

ante Curazao 

Pumas continúa reforzándose para afrontar una mejor 
temporada que la pasada, y este jueves hicieron oficial 
la llegada de Leonardo Suárez, ex América, al conjunto 

comandado por Gustavo Lema.
A través de sus redes sociales, el equipo de la UNAM 

presentó al argentino tras haber empatado ante Necaxa en 
la fecha 4 del torneo Clausura 2024.

"Con una zurda fina y educada, versatilidad en el ataque, 
experiencia en Argentina, España y México, Leo Suárez, 
llega a aportar calidad al azul y oro", escribieron en un tuit.

Unas horas antes de que el club hiciera el anuncio de su 
llegada, Luis Raúl González, presidente de Pumas, dijo que 
el argentino aportará calidad a la plantilla de Gustavo Lema, 

con quien se consultó este fichaje.
"Apoyamos al cuerpo técnico, apoyamos a Gustavo 

Lema, con él estamos caminando, están viendo a un equipo 
muy competitivo, un equipo que está echado para adelante, 
un equipo que tiene la garra que lo ha caracterizado".

En su paso como jugador del América, Leonel Suárez 
disputó un total de 87 juegos en tres años; marcó 12 goles 
y dio el mismo número en asistencias. Además de que fue 
campeón de Liga MX en el pasado Apertura 2023.

Además de América, Suárez también tuvo un breve paso 
con Santos. Mucho antes, jugó con el Villarreal, Mallorca 
y Real Valladolid en España. Comenzó su carrera en las 
inferiores de Boca Juniors, club con el que debutó en 2014.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Los dos jonrones Julián 
Ornelas y uno más 
de Aaron Altherr 

parecían el inicio de 
emocionante emocionante 
fiesta que se apagó de tajo 
cuando los Naranjeros de 
México cayeron por 6-5 ante 
Curazao este jueves durante 
su debut en la Serie del 
Caribe 2024, la primera que 
se celebra en un estadio de 
las Grandes Ligas de Béisbol.

D e s a fo r t u n a d a m e n t e 
para la causa mexicana, 
esta es la segunda vez en 
el mismo número de años 
que han perdido ante los 
representantes de Curazao. 
El año pasado, en Gran 
Caracas 2023, el venezolano 
Néstor Molina también 
dominó a los toleteros 
mexicanos para un triunfo 
por 2-1.

Ornelas, tomado como 
refuerzo por los campeones 
después de la eliminación de 
los Charros de Jalisco en los 
playoffs de la Liga Mexicana 
del Pacífico, se convirtió en 
el primer jugador con dos 
jonrones en un partido de 
Serie del Caribe desde 2018; 
el más reciente en lograrlo 
había sido el venezolano 
Balbino Fuenmayor.

Los campeones de 
México intentarán corregir 
el rumbo este viernes 
cuando se enfrenten en el 
partido estelar a los Criollos 
de Puerto Rico, el equipo 
dirigido por el próximo 
miembro del Salón de la 
Fama, Yadier Molina, que 
iniciaron con un triunfo 
a primera hora. El duelo 

Leo Suárez 
es nuevo 

refuerzo de 
Pumas 

AGENCIAS         
Ciudad de México

El director deportivo 
de Cruz Azul, Iván 
Alonso, quedó 

inhabilitado de toda 
actividad y evento que 
realice la Federación 
Mexicana de Futbol, 
informó la Comisión 
Disciplinaria a través de un 
comunicado en su página 
web.

"La Comisión 
Disciplinaria determinó 
sancionar económicamente 
e inhabilitar por un periodo 
de (1) un mes al Director 
Deportivo del Club 
Cruz Azul, Iván Daniel 
Alonso Vallejo, toda vez 
que al finalizar el partido 
correspondiente a la Jornada 

está pautado para las 19:30 
horas, tiempo del centro 
de México, 18:30 horas en 
Sonora y Sinaloa.

Aaron Altherr inició el 
festejo conectando el primer 
jonrón en este Clásico 
Caribeño, un cuadrangular 
en la segunda entrada 
que fue acompañado por 
otro palo de vuelta entera 
cortesía de Julián Ornelas 
que puso a los Naranjeros 
arriba 2-0.

Sin embargo, Manny 
Barreda, el Pitcher del Año 
en la Liga Mexicana del 
Pacífico, perdió rápidamente 
la ventaja cuando llenó 
las bases y Didi Gregorius, 
el ex ligamayorista con 
experiencia en el verano 
mexicano, conectó un triple 
que barrió las almohadillas 
y puso a Curazao arriba 3-2.

La cara del pitcheo de 
Curazao dio un giro radical 
respecto a la segunda 
entrada dominando a 19 de 
los siguientes 22 bateadores 
que enfrentaron, una labor 
combinada del abridor 
Cody Mincey y el relevista 
Kevin Kelly.

Kelly apuntaba a lanzar 
un relevo de poco más 
de cinco entradas para 
completar el partido, 
pero fue entonces que 
la alineación mexicana 
despertó con un doble de 
Ramiro Peña y el segundo 
imparable productor de 
Altherr. Con el alemán a 
bordo, El Bandido Ornelas 
disparó su segundo jonrón 
de la jornada, aunque fue 
insuficiente para la causa 
mexicana que vio escapar su 
primer compromiso en esta 
Serie del Caribe.

4 del Torneo Clausura 2024, 
entre los clubes Cruz Azul y 
Club Tijuana".

En este aspecto, la 
Comisión resaltó que 
Iván Alonso transgredió 
el Artículo 51, sección N 
y P, del Reglamento de 
Sanciones de la FMF, el cual 
establece que los clubes 
son responsables si sus 
miembos del staff, directiva 
o futbolistas insultan a otros 
jugadores o demás personal 
en cualquier zona del 
estadio.

"También es 
responsabilidad de los 
Clubes Afiliados a la 
FMF acatar las siguientes 
disposiciones:

"N) Serán sancionados 
los Oficiales que insulten 
a Jugadores, Oficiales de 

Partido y demás personal 
que se encuentre en la 
cancha o terreno de juego, 
pasillos, túneles o cualquier 
lugar en que se ubiquen, 
y que sean plenamente 
identificados, ya sea por el 
Árbitro y/o el Comisario.

"P) Los Clubes son 
responsables de la conducta 
impropia de sus empleados, 
acompañantes, participantes 
y demás personal, estén o 
no acreditados durante un 
partido y sean o no Afiliados 
a la FMF".

Asimismo, la Comisión 
señaló que hubo otra 
infracción al reglamento 
por parte de Alonso, en 
específico en el Artículo 71, 
sección B, el cual establece 
que habrá sanciones a 
aquellos que "vayan en 

detrimento del Fair Play".
Por consiguiente, el 

directivo de La Máquina 
no podrá realizar ninguna 
actividad ante la FMF, 
tales como participar 
en cursos o seminarios, 
recibir comisiones y 
nombramientos. Y tampoco 
podrá ingresar a las cancha, 
vestidores, túnel de acceso, 
área de servicio médico, 
zona de autobuses, zona 
mixta y área de prensa 
durante los partidos de la 
Liga MX.

Por otro lado, Miguel 
Herrera solo recibió una 
sanción económica por 
haber incumplido el artículo 
71 del Reglamento de 
Sanciones de la Federación 
Mexicana de Futbol, aunque 
la cifra no fue revelada.
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Dylan González clasifica a 
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SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras imponerse ante los 
mejores exponentes 
dentro de la disciplina 

del karate, obteniendo 
dos segundos lugares, uno 
en kata y otro en kumite, 
dentro del torneo selectivo 
nacional de karate llevado a 
cabo en Oaxtepec Morelos, 
el karateca del Samurái 
Club lograría su boleto 
Dylan González, buscará la 
victoria los próximos juegos 
centroamericanos.

El karateca de Poza Rica 
espera continuar con muy 
buen nivel, para llegar a estos 
juegos centroamericanos, 
donde buscara continuar con 
su intenso entrenamiento de 
la mano del experimentado 
profesor Rubén Jonguitud, 
quien se encuentra siempre 
al pendiente de los karatecas 
de esta importante escuela 
del Samurái Club.

Este exponente del 
karate veracruzano, tendrá 
que viajar a Republica del 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El FC Mini Pacman 
logró sumar un nuevo 
título de campeón 

dentro de la actividad del 
torneo varonil libre de la 
liga Cantera Fut5 de Poza 
Rica, al doblar en la gran 
final con escandaloso 
marcador final de 8-1 al 
conjunto de los Cheboludos 
tras gran demostración 
ofensiva.

Los Cheboludos, quienes 
llegaron como lideres de 
esta competencia y favoritos 
para lograr el campeonato, 
serian superados en el 
césped sintético, al no poder 
concretar sus opciones de 
gol durante el duelo y fallar 
en la parte baja ante una 
poderosa delantera de Mini 
Pacman que fue liderada 
por Josué Bustos.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Deportivo Leones se 
llevó las tres unidades 
de su encuentro 

programado en el torneo de 
futbol varonil de las Noches 
Mágicas de Poza Rica, mismo 
que se lleva a cabo en el campo 
del andador de la colonia 
Ignacio de la Llave de esta 
ciudad.

Los Leones rugieron 
en esta jornada al obtener 
la victoria con marcador 
final de 4-2, logrando sumar 
tres importantes puntos en 
este inicio del torneo, tras 
encontrar en su jugador Beto 
Barquín, a su punta de lanza 
en la ofensiva, mismo que se 
despacharía con dos tantos en 
este duelo.

Minutos más tarde, el 
jugador Jesus Morales tras 
entrar de cambio anotaría un 
gol para los Leones, apareciendo 
con otro gol Antonio Vidal, 
mismos que sentenciarían este 
compromiso a favor del cuadro 
del Deportivo Leones en esta 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  03 DE FEBRERO  DEL 2024 JORNADA 28 
                                  

  
 
 

CATEGORIA MASTER CAMPEON DE CAMPEONES 
Col. 5 de mayo VS El texano amigos rhc Gaspar muñoz 16:00 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL FINAL TORNEO DE COPA 
Rev tamps VS Champions amigos de beto Sebastian rojas 16:00 
PASA BYE  

CATEGORIA MASTER DIAMANTE FINAL TORNEO DE COPA 
Tecos diamante VS Universitarios Juan chino 16:00 

AMISTOSOS 
  

Pozo 90 VS Amigos de coatzintla agua del 
cielo 

Villa de las flores 16:00 

Manuel avila Camacho VS Joyería juliet Alemán 52 16:00 
Palma sola amigos de magaña VS Radiorama Sahop 16:00 
Abogados joyería juliet VS Torpedos anahuac Fracc. Kehoe 16:00 
Galaxi roma VS 12 de octubre plan de Ayala Marroquin 16:00 
Los naranjos VS Roma snte Vicente capellini 16:00 
Milla servicio montaño jr VS Amigos s.l.q.c Lopez gazca 16:00 
27 sept. Amigos dr. Marquez VS Colonia revolución Ignacio de la llave 16:00 
Palma sola centro VS Sporting san diego Zacate colorado 16:00 
Perforación VS Col.cazones amigos pepe  Lorenzo azua 16:00 
Tecos master especial VS Compdres y amigos gaviotas La florida 16:00 
Argentinos jr VS Real doctores laredo Isacc bauza 16:00 
Legendarios del 7º VS Centinelas del 7º Enrique sanchez 16:00 
Halliburton secc. 47 amigos de lili VS Águilas Conalep Marcelo guzman 16:00 
Atlético lazaro cardenas VS Barrio de la huaca Delio sanchez 16:00 
Caciques de la miguel hidalgo VS Flores magon 18 de marzo 16:00 
Tecos amigos de pecero VS Real amigos Lic. Sergio perez 16:00 
Petromex amigos de layo VS Master Tepeyac petromex 16:00 
Asa mac VS Cava de james Chote 16:00 
Infonavit coatzintla VS Amigos de lito Alemán de coatzintla 16:00 
Soldadura VS Técnicos y profesionistas Antonio de la torre 16:00 
Plan de Ayala VS Legendario picamosco Plan de Ayala 16:00 
Granjas amigos de kiri VS Totoplan Pepe soto 16:00 
Bondojo la carterita VS Novatos de la revolución Sauces 16:00 
Dego herrería carbajal VS Zacate colorado Flores magon 16:00 
Amigos de león y Jimmy VS Sector 4 3 amigos 16:00 
San fco. Manantial VS Col. Laredo amigos de oscar y 

alex 
Manantial 16:00 

Real bondojo VS Chapultepec diamante Volcán 16:00 
Col. Santa Emilia refacc. El tigre VS u.p.n. Alemán 52 18:00 
Abogados marvintel VS Abogados punto plaza Sector 4 16:00 
Tajin fc VS Ferquimar Fausto davila 16:00 
Col. Halliburton secc. 47 master VS Ex alumnos esbo 8 petromex 18:00 

Salvador para poder buscar 
hacer un excelente papel 

representando a México, 
dentro de la categoría 

de16-17 años, todo esto en 
las modalidades de kata y 

kumite, donde se preparara 
intensamente para buscar 

una presea internacional en 
este importante certamen.

Directivos de esta liga, 
se mostraron sorprendidos 
por el resultado que se dio 
dentro de la cancha, ya que, 
en el papel, este partido 
se esperaba mucho más 
parejo por la calidad de los 
jugadores en cada plantel.

Al final, el FC Mini 
Pacman se llevaría el 

campeonato una vez más en 
esta liga, sumando ya varios 
trofeos con este equipo 
que, en el partido final, 
terminaría por demostrar 
su buen juego colectivo, 
mismos que serían 
premiados por directivos de 
esta cancha comandada por 
Ricardo León Mondragón.

jornada.
El conjunto del Atlético 

Cobranza comenzó bien 
este duelo, con excelente            
ritmo pero  a l  p a s o   
de los minutos sería  

superado por  sus rivales, 
descontando en este duelo 
con goles de los jugadores 
José Morales y Uriel  Pérez 
para el 4-2 final en este buen 
compromiso.
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Camilo y Evaluna esperan nuevo bebé 

Premios Grammy 
2024, lista completa 

de nominados 

AGENCIAS   
Ciudad de México

La reconocida pareja 
de artistas, Camilo 
y Evaluna Montaner 

estarían esperando la 
llegada de su segundo 
bebé, así lo reveló la revista 
¡HOLA! España, donde 
dieron detalles exclusivos.

La noticia ha sido 
recibida con entusiasmo 
por parte de sus seguidores 
y admiradores, quienes han 
inundado las plataformas 
digitales con mensajes de 
felicitaciones y buenos 
deseos.

Evaluna tiene tres meses 
de embarazo, reportan

Mientras ambos se 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Los premios de la 
Academia Nacional 
de Artes y Ciencias 

de la Grabación de Estados 
Unidos, popularmente 
conocidos como Grammy, 
están ‘a la vuelta de la 
esquina'.

Este domingo 11 de 
febrero se llevará a cabo la 
66a edición de los premios 
Grammy, dedicados 
a reconocer a lo más 
destacado de la industria 
musical.

Como cada año artistas 
como Taylor Swift, Miley 
Cyrus, Olivia Rodrigo, 
aparecen en la lista. En esta 
ocasión el mexicano Peso 
Pluma obtiene su primera 
nominación; mira aquí a 
cuál categoria.

Compositor del Año
Edgar Barrera
Jessie Jo Dillon
Shane McAnally
Theron Thomas
Justin Tranter

Productor del Año 
Jack Antonoff
Dernst “D’Mile” Emile 

II
Hit-Boy
Metro Boomin
Daniel Nigro

Mejor Interpretación 
Pop Solista

‘Flowers’ – Miley Cyrus
‘Paint the Town Red’- 

Doja Cat
‘What Was I Made For?’ 

– Billie Eilish
‘Vampire’ – Olivia 

Rodrigo
‘Anti-Hero’ – Taylor 

Swift

Mejor Interpretación 
Pop Dúo/Grupo

‘Thousand Miles’ – 
Miley Cyrus ft. Brandi 
Carlile

‘Candy Necklace’ – 
Lana Del Rey ft. Jon Batiste

‘Never Felt So Alone’ – 
Labrinth ft. Billie Eilish

‘Karma’ – Taylor Swift 
ft. Ice Spice

‘Ghost in the Machine’ 
– SZA ft. Phoebe Bridgers

Mejor Grabación Pop
‘Baby Don’t Hurt Me’ – 

David Guetta, Anne-Marie, 
Coi Leray

‘Miracle’ – Calvin 
Harris ft. Ellie Goulding

‘Padam Padam’ – Kylie 
Minogue

‘One In a Million’ – 
Bebe Rexha, David Guetta

‘Rush’ – Troye Sivan

Mejor Álbum de Rock
But Here We Are – Foo 

Fighters
Starcatcher – Greta Van 

Fleet
72 Seasons – Metallica
This is Why – Paramore
In Times New Roman… – 

Queens of the Stone Age

Mejor Canción de Rock
‘Angry’ – The Rolling 

Stones
‘Ballad Of A 

Homeschooled Girl’ – Olivia 
Rodrigo

‘Emotion Sickness’ – 
Queens Of The Stone Age

‘Not Strong Enough’ – 
Boygenius

‘Rescued’ – Foo Fighters

Mejor Interpretación de 
Metal

‘Bad Man’ – Disturbed
‘Phantom of the Opera’ – 

Ghost
‘72 Seasons’ – Metallice
‘Hive Mind’ – Slipknot
‘Jaded’ – Spiritbox

Mejor Álbum Alternativo
The Car – Arctic Monkeys
The Record – Boygenius
Did You Know That 

There’s a Tunnel Under 
Ocean Blvd – Lana Del Rey

Cracker Island – Gorillaz
I Inside the Old Year Dying 

– PJ Harvey

Mejor Interpretación de 
R&B

‘Summer Too Hot’ – Chris 
Brown

‘Back to Love’ – Robert 
Glasper ft. SiR y Alex Isley

‘ICU’ – Coco Jones
‘How Does It Make You 

Feel’ – Victoria Monét
‘Kill Bill’- SZA

Mejor Álbum de R&B
Girls Night Out – Babyface
What I Didn’t Tell You 

(Deluxe) – Coco Jones
Special Occasion – Emily 

King
Jaguar II – Victoria Monét
Clear 2: Soft Life EP – 

Summer Walker

Mejor Interpretación 
Melódica de Rap

‘Sittin’ On Top of the 
World’ – Burna Boy ft. 21 
Savage

‘Attention’ – Doja Cat
‘Spin Bout U’ – Drake, 21 

Savage
‘All My Life’ – Lil Durk ft. 

J. Cole
‘Low’ – SZA

Mejor Álbum Alternativo 
de Jazz

Love in Exile – Arooj 
Aftab, Vijay Iyer, Shahzad 
Ismaily

Quality Over Opinion – 
Louis Cole

SuperBlue: The Iridescent 
Spree – Kurt Elling, Charlie 
Hunter, SuperBlue

Live at the Piano – Cory 
Henry

The Omnichord Real 
Book – Meshell Ndegeocello

Canción del Año
‘A&W’ – Lana Del Rey
‘Anti-Hero’ – Taylor Swift

‘Butterfly’ – Jon Batiste
‘Dance The Night’ – Dua 

Lipa
‘Flowers’ – Miley Cyrus
‘Kill Bill’ – SZA
‘Vampire’ – Olivia Rodrigo
‘What Was I Made For?’ – 

Billie Eilish

Mejor Artista Nuevo
Gracie Abrams
Fred Again
Ice Spice
Jelly Roll
Coco Jones
Noah Kahan
Victoria Monét
The War and Treaty

Mejor Interpretación 
Country Solista

‘In Your Love’ – Tyler 
Childers

‘Buried’ – Brandy Clark
‘Fast Car’ – Luke Combs
‘The Last Thing On My 

Mind’ – Dolly Parton
‘White Horse’ – Chris 

Stapleton

Mejor Álbum de Country
Rolling Up the Welcome 

Mat – Kelsea Ballerini
Brothers Osborne – 

Brothers Osborne
Zach Bryan – Zach Bryan
Rustin’ In The Rain – Tyler 

Childers
Bell Bottom Country – 

Lainey Wilson

Mejor Álbum de Pop 
Latino

La Cuarta Hoja – Pablo 
Alborán

Beautiful Humans, Vol. 1 – 
AleMor

A Ciegas – Paula Arenas
La Neta – Pedro Capó
Don Juan – Maluma
X Mí (Vol. 1) – Gaby 

Moreno

Mejor Álbum de Música 
Mexicana

Bordado a Mano – Ana 
Bárbara

La Sánchez – Lila Downs
Motherflower – Flor de 

Toloache
Amor Como en las 

Películas de Antes – Lupita 
Infante

Génesis – Peso Pluma

Mejor Interpretación de 
Música Africana

‘Ampiano’ – Asake y 
Olamide

‘City Boys’ – Burna Boy
‘Unavailable’ – Davido ft. 

Musa Keys
‘Rush’ – Ayra Starr
‘Water’ – Tyla

Mejor Banda Sonora para 
un Medio Visual

Barbie – Mark Ronson y 
Andrew Wyatt

Black Panther: Wakanda 
Forever – Ludwig Göransson

The Fabelmans – John 
Williams

Indiana Jones and the Dial 
of Destiny – John Williams

Oppenheimer – Ludwig 
Göransson

Mejor Canción para un 
Medio Visual

‘Barbie World’ – Nicki 
Minaj, Ice Spice ft. Aqua

‘Dance The Night’ – Dua 
Lipa

‘I’m Just Ken’ – Ryan 
Gosling

‘Lift Me Up’ – Rihanna
‘What Was I Made For?’ 

– Billie Eilish

Record del Año
‘Worship’ – Jon Batiste
‘Not Strong Enough’ – 

Boygenius
‘Flowers’ – Miley Cyrus
‘What Was I Made For?’ 

– Billie Eilish
‘On My Mama’ – 

Victoria Monét
‘Vampire’ – Olivia 

Rodrigo
‘Anti-Hero’ – Taylor 

Swift
‘Kill Bill’- SZA

Álbum del Año
World Music Radio – 

Jon Batiste
The Record – Boygenius
Endless Summer 

Vacation – Miley Cyrus
Did You Know That 

There’s a Tunnel Under 
Ocean Blvd – Lana Del Rey

The Age of Pleasure – 
Janelle Monáe

Guts – Olivia Rodrigo
Midnights – Taylor 

Swift
SOS – SZA
¿Quiénes son 

los favoritos en las 
nominaciones?

Después de que Beyoncé 
hiciera historia en la última 
entrega como la artista con 
mayor número de premios 
Grammy acumulados (32), 
todo hace indicar que la 
gala de 2024, prevista para 
el próximo 4 de febrero, 
tendrá un marcado cariz 
femenino.

La prensa especializada 
coincide al destacar 
nombres como los de Swift, 
Cyrus, Rodrigo o Sza para 
liderar las nominaciones.

¿Cuándo son los 
Grammy 2024?

¡Todo listo para la gran 
premiación de los Academia 
Nacional de Artes y Ciencias 
de la Grabación de Estados 
Unidos! ¿Ya tienes a tus 
favoritos? Los ganadores de 
cada uno de las categorías se 
darán a conocer el próximo 
4 de febrero del 2024 en 
una ceremonia realizada 
en el Staples Center, en Los 
Ángeles.

¿Dónde se transmiten 
los Grammy?

Basados en las ediciones 
pasadas, la entrega de 
premiación de los Grammy 
puede seguirse a través del 
canal de televisión TNT, o 
a su vez por la plataforma de 
streaming HBO Max.

preparan para recibir este 
momento tan especial en 
sus vidas, la revista ¡HOLA! 
España reveló que obtuvo 
información exclusiva 
sobre la presunta llegada 
del hermano o hermana 
de la pequeña Índigo, 
primogénita de la pareja.

La revista reveló que, a 
pesar de los preparativos 
para la llegada del bebé, 
tanto Camilo como 
Evaluna desconocen el sexo 
del futuro miembro de su 
familia, ya que la cantante 
está a punto de ingresar al 
tercer mes de embarazo. 

Según fuentes cercanas 
al medio, este hecho sugiere 
que el nuevo integrante 
podría llegar al mundo 

durante este verano, con 
posibilidad de que el 
nacimiento ocurra en el 
mes de agosto, aunque hasta 
el momento la pareja no ha 
confirmado la información.

Camilo y Evaluna han 
optado por mantener 
discreción en torno a este 
presunto nuevo capítulo 
en sus vidas, sin embargo 
las sospechas del embarazo 
de la cantante comenzaron 
con un misterioso anuncio a 
través de sus redes sociales. 

En un video publicado, 
ambos aparecen sonrientes 
mientras revelan el 
lanzamiento de nueva 
música programado para 
el 7 de febrero.  Además, 
prometen a sus seguidores 

"PLIS" y algunas sorpresas 
más. 

En la descripción de la 
publicación en Instagram 
del 31 de enero, escribieron: 
"Hola, somos Camilo y 
Evaluna y el 7 de febrero sale 
PLIS y un par de sorpresas".

La pareja ha dejado a 
sus seguidores intrigados 
y ansiosos ante la 
combinación de noticias 
musicales y en espera de la 
confirmación de la dulce 
espera de su segundo hijo. 

Con cada detalle 
compartido, Camilo 
y Evaluna continúan 
cosechando el cariño y la 
atención de su audiencia, 
creando expectativas y 
generando especulaciones 

sobre las sorpresas que 
les aguardan en este 

emocionante capítulo de 
sus vidas.
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Federica Quijano cuenta cómo 
internó a su hijo en un psiquiátrico

Wendy Guevara gana 
el 'Trend del año' en los 

TikTok Awards 2024 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Federica Quijano, 
cantante de Kabah, 
reveló que tuvo que 

internar a su hijo en un 
hospital psiquiátrico 
luego de que el menor 
comenzó a comportarse 
agresivo con ella y hasta 
la agredió físicamente. 

Sus declaraciones 
fueron dadas a conocer 
después de que la 
hermana de Apio 
Quijano, el pasado 
11 de enero, se volvió 
el foco de las redes 
sociales tras compartir 
a sus seguidores que fue 
golpeada por su hijo. 

En aquella ocasión, 
Federica precisó que 
el menor comenzó 
a golpearla porque 
padece de autismo, lo 
que tiende a cambiar su 
comportamiento.

Aseguró que los 
golpes que recibió de él 
le hicieron entender que 
tener un hijo con autismo 
es una lucha constante 
de sentimientos y retos. 
Hay días en los que siente 
no haber avanzado nada 

y todos sus logros se van 
para atrás. 

“La parte física me 
duele, me duele mucho 
el brazo, pero me duele 
más el alma, el corazón, 
ver tan lejos a mi hijo, 
sentirme tan ajena a lo 
que está sintiendo". 

Federica Quijano 
revela que su hijo 
fue internado en un 
psiquiátrico 

A más de tres semanas 
desde sus declaraciones, 
ahora la famosa, por 
medio de una entrevista a 
Pati Chapoy confesó que 
tuvo que internar a su 
hijo cuando apenas tenía 
nueve años debido a que 
tenía comportamientos 
agresivos. 

Entre lágrimas, 
Federica punteó que 
cuando el menor fue 
internado ella atravesó 
por su primera depresión, 
pero aseveró que lo hizo 
por su bien; el menor 
empezó a aventar por las 
ventanas y se lastimaba.

“Para mí, (ahí) tuve la 
primera depresión. No 
sabía lo que era tenerla, 
hasta ese momento, 
que tuve que internar a 

mi hijo en un hospital 
psiquiátrico”, indicó.

La cantante recordó 
que, cuando internó 
al menor a un hospital 
psiquiátrico, él no 
quería ser llevado por 
los médicos, así que 
comenzó a morderla y 
rompió lo que pudo para 
detener a las personas. 

"Me tocó ver como lo 
amarraban, lo sedaban, 
como rompía todo, las 
lamparas, la puerta, 
me empezó a rasguñar, 
pellizcar, morder, a dar 
cabezazos. Yo sé que 
Sebastián va a estar 
pegando hasta el día que 
yo me muera". 

Quijano ya no quiere 
que el menor vuelva a 
pasar por lo mismo y se 
ha propuestos ahorrar 
para que en caso de que 
ella muera, el menor no 
tenga que regresar a un 
hospital psiquiátrico. 

"Yo quiero trabajar 
para que si yo me muero 
no lo tenga que dejar en 
un psiquiátrico donde sé 
que van a abusar de él, 
donde lo van a lastimar y 
no se lo merece", destacó 
la famosa.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Wendy Guevara, 
f a m o s a 
i n f l u e n c e r 

mexicana, fue una de las 
ganadoras de losTikTok 
Awards 2024 celebrados 
la noche del 31 de enero 
en la Ciudad de México.

La plataforma de 
videos de origen chino 
organizó el evento para 
premiar a los mejores 
creadores de contenido 
de todo Latinoamérica 
en donde el tiktoker 
Esen Alvarado se llevó el 
premio más importante 
de la noche, sin embargo, 
Wendy Guevara brilló 
en la premiación al ser 
reconocida como el 
'Trend del año' por una 
popular frase que la 
leonesa viralizó el año 
pasado.

Wendy Guevara 
resultó ganadora de una 
de las 17 categorías que 
se premiaron la noche de 
este miércoles luego de 
una votación realizada 
por los usuarios de 
TikTok.

La triunfadora de 'La 
Casa de los Famosos' fue 
una de las favoritas del 
público el año pasado por 
lo que indiscutiblemente 
se llevó el premio por 
ser el 'Trend del Año' 
con la icónica frase que 
popularizó mientras se 
encontraba en el reality 
show de Televisa.

Se trata de la frase 
'Vieejooo' que la joven 
leonesa se encargó de 
repetir diariamente en 
'La Casa de los Famosos'. 
Los demás creadores 
nominados eran Burrita 
Burrona y Turbulence: 
"Se va a caer"; Don Silverio 

"Qué agusticidad"; Yeri Mua 
"Trakaaaa" y Hermanos 
Esquivel "Alucín".

Al ser anunciado 
el premio para Wendy 
Guevara, la famosa 
influencer aprovechó el 
momento y agradeció a 
todos sus seguidores, a su 
familia, y también a sus 
amigos Nicola Porcella y 
Poncho de Nigris y a 'Las 
Perdidas'

“Y también las de la 
comunidad trans podemos”, 
gritó emocionada la 
ganadora de La Casa de los 
Famosos México 2023.

Wendy llegó a la pink 

carpet acompañada de 
Poncho de Nigris, quien fue 
nominado en la categoría 
de Master del LIVE, Nicola 
Porcella, Kimberly y Paola, 
integrantes de Las Perdidas. 

Creadores digitales 
mexicanos dominan 
premios TikTok 2024

Esen Alvarado, un joven 
comediante que ironiza 
sobre las peripecias de ser 
un chico de barrio en la 
populosa periferia de la 
capital mexicana, se hizo 
este miércoles del premio 
principal en la tercera 
entrega de los TikTok 
Awards de América Latina.

De 26 años, Alvarado 
-@esen_alva- suma 7,8 
millones de seguidores 
en la popular red social 
ofreciendo un menú 
diverso de monólogos, 
caracterizaciones e 
imitaciones y hasta videos 
de viaje, cargados de humor 
callejero y picante.

"Cuando yo estaba detrás 
de la pantalla también creía 
que esto era imposible y no 
lo es", dijo el comediante al 
recibir el premio a Creador 
del Año.

"¡Arriba el Estado de 
México, arriba ser moreno!", 
gritó Alvarado eufórico 

aludiendo a su estado  
natal, vecino de Ciudad de 
México, y a su color de piel, 
un tema polémico en el 
mundo del entretenimiento 
mexicano, marcado por 
denuncias sobre clasismo y 
racismo.

En una ceremonia de 
tono informal y juvenil, 
conducida por la popular 
cantante pop Belinda y el 
influencer Juanpa Zurita, 
se entregaron en total 17 
premios, la mayoría de ellos 
a creadores mexicanos.

Una de las excepciones 
estuvo en la categoría 
TikTok Fashion, donde 

el ganador fue el 
panameño Kevin Cahill 
(@kevinfashioned), cuya 
cuenta sobre moda y 
estilo de vida suma 4 
millones de seguidores.

"Hemos logrado 
muchas cosas (...) gracias 
a estas plataformas 
que nos dan el alcance 
que nosotros nunca 
pudimos imaginarnos", 
declaró a la AFP 
Miguel Anuar Galicia, 
músico y comediante 
conocido como B'Rek (@
brekelmilagro), con 5,9 
millones de seguidores, e 
invitado a la premiación.



 
 
 

El responsable intentó darse a la fuga

Elementos de Tránsito 
del Estado arrollados 

por un automóvil

Amanecen 
narcomantas 
en Poza Rica 

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz

Dos elementos de 
Tránsito del Estado 
del departamento 

motorizados fueron 
arrollados por un 
automovilista que trató 
de darse a la fuga sin 
embargo pudo ser detenido 
y remitido a las autoridades 
correspondientes.

El accidente donde 
quedaron lesionados, 
los agentes José Carlos 
Sagrero, de 32 años, y 
Adolfo Sulvaran Bautista, 
de 23 años, ocurrió sobre 
la carretera federal 185 
Transismica Acayucan - 
Sayula de Alemán.

Los agentes de vialidad 
del Estado viajaban a bordo 
de una motocicleta de la 
dependencia la cual fue 
impactada por un automóvil 
Volkswagen Pointer, color 
blanco, con placas de 
circulación YJC9788 del 
Estado de Veracruz, la cual 
resultó con elevados daños 
materiales.

Es de mencionar que el 
presunto responsable de 
identidad reservada fue 
asegurado por elementos 
de la policía del estado 
y remitido ante las 
autoridades ministeriales 
correspondientes.

De acuerdo con lo 
informado los agentes 
motorizados se desplazaron 
por la carretera mencionada 
pero a la altura del ramal 
que conduce hacia la 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Así inicia el mes del 
amor y la amistad en 
el municipio de Poza 

Rica, luego de pensar que la 
paz llegaría al municipio, 
sin embargo, una vez más 
se vuelve a llenar de miedo 
y preocupación para los 
habitantes de Poza Rica, 

ya que hoy amanecieron 
colgadas narcomantas en 
diferentes puntos de la ciudad, 
presuntamente por un grupo 
delictivo, el cual podría tener 
algo que ver con las presuntas 
lonas y cuerpos que dejaron 
en la entrada del municipio de 
Tuxpan de Rodríguez Cano 
en días pasados.

Una vez más los elementos 
de la policía estatal, municipal, 

incluso GN y ejército no 
han podido combatir la 
inseguridad que sigue 
invadiendo la ciudad, pues, 
cabe recordar que, apenas 
hace unos días llegaron 
aproximadamente 3 mil 
elementos de la GN, para 
resguardar los municipios 
de Poza Rica, Tihuatlán y 
Tuxpan; sin embargo, el plan 
falló.

Las narcomantas 
aparecieron en varios 
puntos de la ciudad, como el 
distribuidor vial en la zona 
centro, en la colonia 27 de 
septiembre, Camacho y Villa 
de las Flores, las cuales fueron 
resguardadas por elementos 
de la policía; sin embargo, 
entre la población sigue el 
miedo, el terror, que atemoriza 
a los ciudadanos.

Ciudad de Sayula de 
Alemán, el automovilista 
los arrolló.

El vehículo y el 
presunto responsable 
fueron remitidos ante las 
autoridades ministeriales 
correspondientes para la 
responsabilidad que le 
resulte y se haga cargo de 
los gastos médicos de los 
agentes de vialidad y de 
los daños a la motocicleta 
propiedad del Gobierno del 
Estado.
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Editorial

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

Erika María Cruz 
Hernández, madre 
de Brandon Arellano 

Cruz, joven que fue asesinado 
por elementos adscritos a 
la Secretaría de Seguridad 
Pública en el municipio de 
Lerdo de Tejada, denunció 
que el Gobierno de Veracruz 
le ofrece 2 mil pesos 
mensuales como parte de la 
reparación del daño.

De la misma manera, 
expuso que uno de los 
elementos involucrados 
continúa prófugos de la 
justicia.

En video que compartió 
en Facebook, donde explicó 
que su nuera fue remitida 
a un programa de apoyo a 
víctimas que solo le ofrece 2 
mil pesos al mes y le podría 

AGENCIAS  
Sonora

Elementos de la Guardia 
Nacional y el Ejército 
en coordinación con  

el Centro Nacional de 
Fusión de Inteligencia 
(CENFI) adscrito al Centro 
Nacional de Inteligencia 
(CNI), decomisaron el 
pasado fin de mes en el 
municipio Santa Cruz del 
Estado de Sonora, más 
de dos toneladas y media 
de mariguana que se 
encontraba escondida en un 
subterráneo, sin que hubiese 
sido detenido ningún narco, 
pues no había nadie en el 
lugar.

De conformidad con el 
informe proporcionado por 
la SEDENA a Candelero, se 
sabe que el personal militar 
obtuvo información que 
en el citado municipio se 
efectuaban actividades 
ilícitas por lo que los agentes 
de la Guardia Nacional 
y soldados del Ejército 
Mexicano intensificaron 
sus patrullajes de vigilancia 
en el poblado San Lázaro 
de citado municipio, 
localizando un extraño 
almacén subterráneo  por 
lo que se estableció un 
dispositivo de seguridad, 
permitiendo que integrantes 

Decomisan GN y Ejército a 
narco mariguaneros, más de 2.5 

tons. de la yerba en Sonora.

Denuncia madre de Brandon 
"Gobierno nos quiere dar 2 mil 

pesos por muerte de mi hijo"

Viernes 02.02.2024

de la Guardia Nacional 
efectuaran una inspección 
localizando un almacén 
subterráneo encontrándose 
lo que resultaron ser  
más 2,697 kilos de 
mariguana, por lo que se 
procedió a su aseguramiento 

para ser puesta de inmediato 
a disposición de las 
autoridades competentes, 
con el objeto de continuar  
las investigaciones y 
acciones periciales que 
permitan determinar 
legalmente el tipo y 

cantidad de droga.
Cabe resaltar que estos 

actos se llevaron a cabo  
con estricto apego al 
Estado de Derecho en el 
país dentro del marco de 
la Estrategia Nacional de 
Seguridad Pública y de la 

política de Cero Impunidad 
del gobierno federal. 

De esta manera, la 
Guardia Nacional y el 
Ejército Mexicano, en 
coordinación con el Centro 
Nacional de Inteligencia 
reafirman la indeclinable 

decisión del gobierno  
federal por inhibir 
las actividades de la 
delincuencia organizada, 
refrendando su compromiso 
de velar y salvaguardar 
la paz y seguridad de la 
población. 

ser retirado cuando las 
autoridades lo determinen. 

Doña Erika, declaró que 
Brandon era el pilar de su 
familia y este se encargaba 
el tratamiento médico de 
uno de sus dos hijos, el cual 
cuenta con una discapacidad 
motriz y un soplo en el 
corazón.

“A mi hijo le quitó la vida 
un uniformado, un miembro 
de la policía municipal de 
Lerdo de Tejada. Una bala 
bastó para quitarle la vida. 
Era un joven de veintisiete 
años, deportista, padre de 
familia y deja a una viuda, 
a una madre destrozada y 
dos hijos huérfanos y no 
hay justicia. Se les escapó 
un elemento de la policía 
municipal. No sé quién lo 
ayudó, no sé quién comanda 
la policía de este lugar”, 
señala en su video.

Erika Cruz, toca el 
gobierno de Veracruz solo 
canaliza a los deudos a la 
Comisión de Víctimas, 
pero esta dependencia 
tarda semanas en brindar 
atención por sus procesos 
burocráticos.

Ante esta situación, 
Cruz Hernández dijo que 
ha buscado apoyo legal y 
asesoramiento del abogado 
penalista Tomás Mundo 
Arriasa, quien ha ofrecido 
sus servicios de manera 
gratuita.

Explicó que la 
enfermedad de su nieta 
mantenía a su padre, víctima 
del homicidio, trabajando 
para poder llevarla de 
manera continua a sus 
tratamientos médicos. 

“Mi nieta, una niña con 
un soplo en el corazón, una 
discapacidad en su pierna. 

Un niño de primer año de 
primaria, qué les espera a 
mis nietos, le quitaron al 
pilar de la familia, el sustento 
de esos niños, una persona 
trabajadora, luchadora, con 
mucho futuro y tan solo 
veintisiete años”, agregó.

Cabe recordar que 
el pasado 19 de enero se 
perpetró el asesinato de 
Brando Arellano Cruz, de 
27 años, presuntamente 
por parte de policías 
municipales, hecho que 
enardeció a pobladores.

El joven fue asesinado de 
un disparo presuntamente 
por parte de policías 
municipales y la Fiscalía 
detuvo a José Manuel “N”, 
Óscar “N”, César “N” y 
Rufino “N”, quienes fungían 
como Policías Municipales, 
quienes recibieron la medida 
cautelar prisión preventiva 

justificada por dos años, 
dentro del proceso penal 
18/2024, en contra de dichos 
elementos.

De ellos dos, se dio 
a conocer que solo dos 
quedaron a disposición 

de las autoridades y otros 
dos más fueron liberados; 
mientras que la familia 
señala que existe un quinto 
policía que no fue detenido 
y logró huir antes de ser 
retenido por los pobladores.



www.noreste.net Nota Roja 3

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Ayer en la tarde en el 
boulevard Adolfo 
Ruiz Cortines se 

desató un caos vehicular esto 
luego queda un automóvil de 
la línea Chevy se le saliera la 
llanta en plena avenida.

A f o r t u n a d a m e n t e 
luego de este incidente no 
se reportaron personas 
lesionadas simplemente 
daños materiales, al lugar 
arribaron elementos de la 
policía estatal los cuales 
brindaron vialidad para que 
no se registrara algún otro 
accidente vehicular.

Minutos más tarde 
arribaron elementos de la 
policía vial los cuales llegaron 
para tomar conocimiento de 
los hechos y posterior a esto 
abanderar el área.

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Ayer se registró un 
accidente vehicular 
en el que se vieron 

involucrados el conductor 
de una camioneta de la 
línea Chevrolet y un joven 
que viajaba a bordo de una 
motocicleta de la línea 
italika F.T. 125, los cuales 
habrán colisionado en la 
avenida Puebla frente a las 
instalaciones del INE.

Tras este percance el 
joven motociclista resultó 
lesionado por lo cual 
solicitaron el apoyo de 
una ambulancia esto para 
brindarle los primeros 
auxilios.

Testigos comentan 
que el conductor de la 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró en Plan De 

Ayala en el municipio de 
Tihuatlán sobre la avenida 

Viernes 02.02.2024

Se estampó en poste de 
luz por venir de parranda

Se le sale la llanta en pleno 
boulevard Adolfo Ruiz Cortines

Quiso dar vuelta y termina 
chocando contra una motocicleta 

Independencia a un costado 
del Chuper Negro, luego 
de qué un vehículo de la 
línea Nissan con número de 
alquiler 2281 se impactará en 
un poste de luz y terminará 
su loca carrera estampado en 
un árbol, curiosos confirman 

que este sujeto venía a exceso 
de velocidad provocando 
que perdiera el control de la 
unidad de alquiler. 

En el lugar arribaron 
elementos de Tránsito del 
Estado quienes llegaron como 
primeros respondientes, al 

darse cuenta del terrible golpe 
que el masculino presentaba 
al estar desangrándose 
sobre la parte inferior de su 
cabeza, pidieron el auxilio 
de los paramédicos de Cruz 
Ámbar quienes arribaron al 
lugar de manera oportuna, 

sin embargo, el resultado de 
los paramédicos fue que sólo 
presentaba daños menores, 
por lo que rápidamente 
fue trasladado a las celdas 
preventivas por venir en 
estado etílico.

Minutos después, 

elementos de Tránsito del 
Estado concluyeron su trabajo 
pidiendo una grúa para que 
el vehículo fuera trasladado 
hacia el corralón para que 
pueda sacarlo el masculino 
y se haga responsable de los 
daños ocasionados. 

camioneta intentó dar 
vuelta por lo cual no se 
percatarse de la presencia 
del joven motociclista  
y por lo cual intentó 
esquivarlo pero sin tener 
éxito alguno.

Al lugar arribaron 
elementos de la policía 
municipal los cuales 
abanderaron el área esto 
para que no sea registrado 
algún otro accidente ya 
que el joven motociclista 
se encontraba tirado en el 
pavimento.

Minutos más tarde 
arribó una ambulancia 
del Ayuntamiento para 
brindarle los primeros 
auxilios y posterior a esto, lo 
abordaron a la ambulancia 
esto para trasladarlo a un 
nosocomio.
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Una mujer lesionada tuvo que ser internada en un hospital

Terminan heridos y fueron trasladados al Hospital

Pareja en moto choca con un taxista

Cuantiosos daños 
deja choque en el 

bulevar 

Cruza sin fijarse y 
provoca accidente

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una pareja procedente 
del municipio de 
Tamiahua terminó 

lesionada, luego de que 
perdieran el control de la 
motocicleta en la que viajaban 
y se impactaran con un taxi.

Los hechos ocurrieron 
esta mañana de jueves en el 
kilómetro 6, de la carretera 
Tuxpan Tamiahua, a la 
altura de la congregación de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una joven mujer 
que manejaba un 
automóvil sobre el 

bulevar Jesús Reyes Heroles, 
de esta localidad provocó 
un aparatoso accidente al 
cambiar de carril de manera 
intempestiva por fortuna no 
hubo víctimas que lamentar.

Reportes de las 
autoridades de vialidad 
establecen que este percance 
se registró sobre el bulevar 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de un 
automóvil con una 
camioneta en un 

crucero de la colonia El 
Esfuerzo, de esta localidad 
deja como saldo elevados 
daños materiales y una 
mujer lesionada, la cual ante 
la falta de ambulancias tuvo 
que ser trasladada de forma 
particular a un nosocomio.

Este aparatoso percance 
ocurrió la mañana de este 
jueves en el cruce de las 
calles Ponciano Arriaga 
y Adalberto Tejeda de 
la colonia mencionada, 
informaron fuentes de 
Tránsito Municipal.

En este sitio quién dijo 
llamarse Marco Antonio N., 
de 35 años, con domicilio en 
la colonia Rafael Hernández 
Ochoa, al conducir una 
camioneta marca Ford 
tipo Escape, color negro, 
con placas de circulación 
WXW 899 C del estado de 
Tamaulipas invadió carril 
de circulación y se impactó 
con un automóvil.

La unidad afectada es un 
automóvil marca Ford tipo 
Ghia, color gris, matrícula 
XYG 38B del Estado de 

Veracruz, conducido 
por Victoria N., de 32 
años con domicilio en la 
congregación banderas de 
este puerto. 

A consecuencia del 
impacto la conductora del 
vehículo resultó lesionada y 

ante la falta de ambulancias 
tuvo que ser canalizada por 
cuenta propia a una clínica 
particular.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y tras realizar 
el peritaje determinaron 

que el conductor de la 
camioneta resultó como 
responsable, toda vez 
que invadió circulación, 
por lo que remitieron 
los vehículos al corralón 
para que los participantes 
llegaran a un acuerdo.

Sabanillas, perteneciente a 
este municipio.

En el lugar quedaron 
lesionados Santos N., de 21 
años, y Rubí N., de 20 años, 
ambos originarios y con 
domicilio en la comunidad 
de Tantalamos, del municipio 
de Tamiahua.

Trascendió que ambos 
viajaban en una motocicleta 
marca Vento tipo Storm, 
color negro, modelo 2022, con 
placas de circulación 24YMP8 
del Estado de Veracruz, con 

la cual perdieron el control, 
debido al exceso de velocidad 
con lo que se desplazaban y 
terminaron estrellándose 
contra el taxi número 
económico 683, matrícula 
A062XEK del estado de 
Veracruz, guiado por Raúl 
N., de 56 años, vecino de la 
colonia El Esfuerzo.

Paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
atendieron la emergencia y a 
los lesionados trasladándolos 
al hospital IMSS Bienestar, 
para su atención médica.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y realizaron 
el peritaje correspondiente, 
determinando que fue el 
conductor de la motocicleta 
quién resultó como 
responsable del percance, 
por lo que ahora tendrá que 
hacerse cargo de los daños 
materiales ocasionados al 
coche de alquiler y los gastos 
médicos de su acompañante.

mencionado entre las calles 
Alatorre y Humboldt, de 
la colonia Centro, de este 
puerto.

En este sitio una mujer 
de nombre Verónica N., de 
26 años, vecina de la colonia 
La Reforma de Álamo 
Temapache, al conducir 
su automóvil Chevrolet 
Aveo, color blanco, sin 
placas de circulación y 
cambiar de carril de manera 
intempestiva colisionó con 
otro vehículo.

La unidad afectada es un 

automóvil marca Chevrolet 
tipo Chevy, color rojo, modelo 
1994, matrícula XYG483B del 
Estado de Veracruz, guiado 
por Juan N., vecino de la 
colonia El Retiro, de este 
puerto.

Fueron elementos de 
Tránsito Municipal quienes 
arribaron al lugar para 
tomar conocimiento de lo 
sucedido y destacaron que los 
participantes y las unidades 
quedaron a disposición del 
perito en turno para los 
trámites de pago de daños.


